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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Única cordilheira do Brasil, a Serra do Es-
pinhaço, passa a integrar a lista dos principais 
destinos mineiros em turismo de natureza. 
Localizado entre o Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha, o novo destino “Cordilheira 
do Espinhaço” foi lançado na manhã desta 
quinta-feira (16/3), na sede do Sebrae Minas, 
em Belo Horizonte, e teve a participação de 
representantes de entidades parceiras, em-
presários, autoridades políticas e lideranças 
locais.

A redução na fila de espera das cirurgias 
eletivas foi o alvo central da audiência pública 
realizada na Câmara de Montes Claros, na ma-
nhã dessa quinta-feira (16), proposta pela Co-
missão de Saúde e que discutiu sobre denún-
cias de falta de atendimento clínico, cirúrgico 
e ambulatorial por parte da rede hospitalar 
conveniada ao SUS.

Prefeitura de 
Pirapora realiza projeto 
para regularização 
fundiária urbana

Destino turístico 
‘Cordilheira do 
Espinhaço’ no Norte de 
Minas é lançado

Comissão de Saúde cobra 
celeridade nas cirurgias 
eletivas em Montes 
Claros
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OO deputado Gil Pereira (PSD) participou de reu-
niões nessa quarta-feira (15), em Brasília, ao lado do 
presidente do Instituto Nacional de Energia Limpa 
(Inel), Heber Galarce, além de representantes das 
maiores empresas do setor no país, com o vice-presi-
dente da República e ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Geraldo Al-
ckmin, e o ministro de Minas e Energia (MME), Ale-
xandre Silveira.  

Gil Pereira e Inel reúnem-se com Geraldo Alckmin 
e ministro Alexandre Silveira

North Esporte 
Clube e Grupo 
Gazeta fecham 
parceria
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O Ministério Público de Minas Gerais confir-
mou a repasse de R$ 5 milhões para o projeto de 
barragens subterrâneas, desenvolvido pelo Conse-
lho de Veneráveis do Norte de Minas-Convenorte 
e desenvolvido pelo instituto de ciências agrárias 
da Universidade Federal de Minas Gerais, esta ver-
ba será utilizada na construção de 100 barragens 
subterrâneas. 

MP confirma repasse de R$ 5 mi para projeto 
de barragens subterrâneas 

UPAs da Regional de Montes Claros terão 
Programa Nacional de Gestão de Custos 

Os empresários Vic-
tor Oliveira (à esq.) e 
Paulo Pereira (à dir.), 
firmando parceria 
entre o North Esporte 
Clube e o Grupo Gaze-
ta de Comunicação.
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POLÍTICA 3

Três Unidades de Pronto Atendimento (UPAs 24h), sediadas em Montes Cla-
ros, Francisco Sá e Salinas serão contempladas com a implantação do Programa 
Nacional de Gestão de Custos (PNGC), coordenado pelo Ministério da Saúde. As 
unidades estão sediadas em municípios que integram a área de atuação da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) de Montes Claros. 

SAÚDE 7
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Semana Mundial do Meio Ambiente

Por que as mulheres são a solução para a alta 
demanda por talentos de TI na América Latina (Parte 2)

Incompetência dos governos perpetua desigualdades 
no Brasil (Parte 2)

Mas a responsabilidade de cui-
dar de outras pessoas não é o úni-
co fator. De acordo com o estudo 
da Laboratoria e do IDB Lab , há 
oito obstáculos influenciando as 
oportunidades que as mulheres 
têm para acessar e desenvolver 
uma carreira na área tecnológica: 

- Limitações atuais no setor de 
educação;

- O impacto restritivo dos pa-
peis dos gêneros;

- A socialização dos estereóti-
pos e o preconceito inconsciente 
relativo à performance das mu-
lheres;

- A falta de equidade na distri-
buição das tarefas domésticas;

- A ausência de modelos de 
comportamento, ou ‘role mo-
dels’;

- A constante discriminação no 
emprego;

- Ambiente de trabalho que di-

ficulta o crescimento profissional;
- A crença na estratégia neutra 

em relação a gênero.
 
O papel da indústria

Para vencer estes limites, é 
fundamental que a indústria seja 
cada vez mais receptiva às mulhe-
res. Entre 2020 e 2023, abrimos 
1.278 vagas em operações da 
América Latina, em cidades como 

Mexicali, Reynosa, Tijuana e Mon-
terrey no México, Sorocaba e São 
Paulo no Brasil, Bogotá e Medelín 
na Colômbia, Santiago no Chile, 
Lima no Peru e Buenos Aires na 
Argentina.

Apesar dos desafios, há tam-
bém uma maior conscientização e 
esforços feitos pelas indústrias de 
TI e de data centers para promo-
ver a diversidade e implementar 
iniciativas que fomentem a inclu-

são de mulheres em campos rela-
cionados a TI, como por exemplo, 
proporcionar educação e progra-
mas de treinamento em áreas 
como ciência da computação, en-
genharia de software e gestão de 
dados, e incluir as mulheres em 
programas de aprendizado e de 
desenvolvimento profissional. 

Como exemplo, na América 
Latina, temos implementado pro-
gramas de mentoria para mulhe-

res que já são parte da empresa e 
que são apoiados por diretores e 
diretoras que compartilham suas 
experiencias e insights em com-
petências relevantes. Isso não 
apenas cria uma rede de contatos 
para as mulheres no programa, 
mas também as ajuda a construir 
competências críticas e a agir 
como modelos de comportamen-
to para outras mulheres na indús-
tria.

Nesse verdadeiro manicômio 
tributário em que se transformou 
o país, o brasileiro trabalha cinco 
meses do ano apenas para pagar 
os impostos, sem receber em tro-
ca serviços públicos de qualidade. 
Ademais, ainda sofre com a falta 
de correção anual das tabelas de 
Imposto de Renda. A defasagem 
na tabela, segundo o Sindifisco, 
já supera 145%, percentual que, 
se aplicado, elevaria a isenção 
sobre remuneração dos atuais R$ 
1.903,98/mês para R$ 4.665,00/
mês, valor muito próximo dos R$ 
5.000,00 prometidos na campanha 
eleitoral pelo atual governo. Ao 
não fazer a correção, o governo 
contraria os artigos 150 e 153 da 
Constituição Federal e aplica tribu-
tação indireta. O trabalhador que 
hoje ganha 4.665,00/mês (90% dos 
brasileiros) e deveria estar isento, 
paga na fonte R$ 413,50/mês de 
IR, valor que lhe faz falta no orça-
mento doméstico.

Para piorar, nos últimos 20 
anos os gastos tributários da União 
saltaram de 2,0% para 4,3% - 4,5% 
do PIB. Estima-se que alcançarão 
R$ 456 bilhões/ano em 2023. Já 
os estados renunciaram a R$ 127 
bilhões/ano, cerca de 1,2 a 1,5% 
do PIB. São, no total, R$ 583,52 bi-

lhões a menos nos cofres públicos 
todo ano.

Evidentemente, as políticas 
públicas alicerçadas em incenti-
vos fiscais, renúncias fiscais e/ou 
gastos tributários são necessárias. 
Entretanto, tudo isso somente 
deveria ser concedido com maior 
transparência e impessoalidade, 
com prazos definidos e valores 
decrescentes ao longo do tempo, 
e ainda auditados externamente 
com aferição periódica de seus re-
sultados.

O mais importante é que sua 
concessão seja condicionada à 
redução das desigualdades regio-
nais e sociais, como mandam os 
artigos 3º, 43, 151, 155 e 165 (pa-
rágrafos 6º e 7º) da Constituição. 
Bem ao contrário do que se deu 
nos últimos 20 anos, com a com-
placência do Congresso Nacional, 
do Tribunal de Contas da União 
e do Ministério Público Federal. 
Ignorando a Constituição, 62,49% 
do total dos gastos tributários fo-
ram destinados para beneficiários 
estabelecidos no Sudeste (47,73%) 
e Sul (14,76%), justamente as re-
giões mais desenvolvidas do país. 
Juntas, receberam R$ 285 bilhões 
por ano. Por outro lado, apenas 
28,31%, o correspondente a R$ 

129,1 bilhões/ano, foram dirigidos 
a beneficiários do Norte e Nordes-
te (16 Estados), as regiões menos 
desenvolvidas. Os restantes 9,20% 
foram direcionados para a região 
Centro-Oeste, que ficou com R$ 
41,98 bilhões/ano.

É preciso considerar também 
que os estados mais pobres ainda 
são penalizados com a renúncia de 
impostos compartilhados – IR e 
Imposto sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) -, importantes fontes 
de arrecadação e que representam 
48, 71% do total dos gastos tributá-
rios. Essa renúncia tira dos três En-
tes Federativos R$ 222,17 bilhões 
anualmente. Cabendo aos Estados 
e Municípios das regiões Norte e 
Nordeste arcarem com a perda de 
R$ 63,09 bilhões/ano, relativas a 
receitas do Fundo de Participação 
dos Estados, Fundo de Participa-
ção dos Municípios, Fundo Cons-
titucional de Financiamento do 
Nordeste e Fundo Constitucional 
de Financiamento do Norte, já 
aplicados os coeficientes dos esta-
dos e municípios.

O Brasil nunca conseguirá re-
duzir as desigualdades regionais 
e sociais se mantiver esse modelo. 
É preciso promover o desenvolvi-
mento de todas as regiões do país, 

corrigindo as distorções atuais, 
fomentando as vocações locais e 
ofertando oportunidades iguais 
para todos os brasileiros, indepen-
dentemente do local onde nasce-
ram ou vivem.

Necessário alterar o curso, re-
duzindo drasticamente a tributa-
ção sobre o consumo – do patamar 
atual de 25 a 40% sobre bens para 
15%, no máximo (mediante redu-
ção simples da alíquota) – abran-
gendo todos os produtos e gêne-
ros básicos. As perdas com essa 
redução podem ser compensadas 
com a elevação ou instituição de 
tributos sobre capital e renda, por 
exemplo.

Também é fundamental corrigir 
anualmente as tabelas do Imposto 
de Renda, adotando-se o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), medida que não se-
ria favor algum, e sim respeito ao 
trabalhador e justiça social.

Outra medida inadiável é redu-
zir os gastos tributários da União 
dos atuais 4,3% a 4,5% do PIB para 
algo em torno de 1,5% a 2%, reto-
mando o patamar vigente há duas 
décadas. Essa mudança precisa vir 
acompanhada de regras rígidas de 
concessão, cumprindo a destina-
ção constitucional de reduzir as 

desigualdades regionais e sociais, 
com prazo de validade, valor de-
crescente e auditoria externa per-
manente, além da compensação 
em caso de renúncia com impos-
tos compartilhados com estados e 
municípios.

O país precisa de um Plano 
Decenal de Metas específico para 
a questão das desigualdades, es-
tabelecendo como fonte de recur-
sos, pelos próximos 10 anos, 30% 
ou 40% do montante obtido com 
a redução dos gastos tributários 
da União. Tal quantia – hoje em 
torno de R$ 90 bilhões a R$ 120 
bilhões/ano seriam destinados a 
investimentos em infraestrutura, 
rodovias, ferrovias, portos e aero-
portos, e saneamento nas cidades 
das regiões Norte, Nordeste e Cen-
tro-Oeste, viabilizando-as econo-
micamente e ofertando melhores 
condições de vida às populações 
locais e com fortes reflexos positi-
vos na atração de investidores.

É igualmente necessário inves-
timento nas pessoas, por meio da 
disponibilização de educação de 
qualidade às populações das re-
giões menos desenvolvidas. Essa 
mudança de patamar educacional 
é possível com escolas em tempo 
integral, escolas técnicas, univer-

sidades públicas e atualização das 
grades curriculares para adequá-
-las aos avanços e necessidades 
do século XXI. Outra medida sen-
sível seria a expansão dos cursos 
e vagas escolares noturnas, a fim 
de garantir o acesso àqueles que 
precisam trabalhar durante o dia.

Paralelamente, o país não pode 
prescindir do combate efetivo à 
corrupção e precisa caminhar em 
direção a mudanças que incluem 
a retomada da prisão em segunda 
instância após decisão colegiada; 
redução significativa da abrangên-
cia do foro privilegiado; fim da re-
eleição para cargos do Executivo, 
e readequação e democratização, 
com transparência, dos fundos 
partidários e eleitoral.

Melhor infraestrutura e edu-
cação universalizada e de boa 
qualidade são, acima de tudo, 
os melhores caminhos a serem 
pavimentados com essas mudan-
ças, imprescindíveis para tornar 
o Brasil uma nação mais justa 
para todos os brasileiros. Como 
já alertava o líder sul-africano 
Nelson Mandela, “a educação é 
a arma mais poderosa que você 
pode usar para mudar o mundo”. 
Nada melhor do que começar por 
nosso próprio país.

Em 22 de março de 1992, as Na-
ções Unidas divulgaram a “Declara-
ção Universal dos Direitos da Água”. 
Despertar o interesse e maior cons-
ciência ecológica das populações 
e de seus governantes, sobretudo 
quanto à importância da água para 
a sobrevivência humana, foi o in-
tuito do texto. No ano seguinte, na 
mesma data, a Assembleia-Geral da 
ONU declarou o 22 de março Dia 
Mundial da Água.

De lá para cá, surge crescente 
preocupação por parte dos povos 
no tocante à escassez dos recursos 
hídricos. Alguns analistas preveem, 
num futuro nem tão distante, con-
flitos armados tendo como pano de 
fundo a disputa por esse líquido 
valiosíssimo.

Guerra pela água

O artigo assinado pelo professor 
de Economia norte-americano Jef-
frey D. Sachs e publicado no Valor 
Econômico, em abril de 2009, já 
nos confirmava o lamentável pre-
dito: “Muitos conflitos são provoca-
dos ou inflamados por escassez de 
água. Conflitos – do Chade a Dar-
fur, no Sudão, do deserto Ogaden, 
na Etiópia, à Somália e seus piratas, 
bem como no Iêmen, Iraque, Pa-
quistão e Afeganistão — acontecem 
em um grande arco de terras áridas 
onde a escassez de água está provo-
cando colapso de colheitas, morte 
de rebanhos, extrema pobreza e 
desespero”.

E relata o articulista: “A Unesco, 
uma agência das Nações Unidas, pu-
blicou recentemente o Relatório de 
Desenvolvimento da Água de 2009; 

o Banco Mundial divulgou aprofun-
dado estudo sobre a Índia (Econo-
mia hídrica indiana: preparando-se 
para um futuro turbulento) e sobre 
o Paquistão (Economia hídrica pa-
quistanesa: o agravamento da seca); 
e a Asia Society divulgou uma visão 
geral das crises hídricas asiáticas (O 
próximo desafio asiático: assegurar 
o futuro hídrico na região)”.

Vejam a quanto chegamos. É ur-
gente deter isso. Sachs afirma que 
“esses relatórios contam uma histó-
ria similar. O suprimento de água é 
cada vez mais insuficiente em gran-
des partes do mundo, especialmen-
te em suas regiões áridas. O rápido 
agravamento da escassez de água 
reflete o crescimento populacional, 
o esgotamento da água subterrâ-
nea, desperdício e poluição, e os 
enormes e cada vez mais desastro-
sos efeitos das mudanças climáticas 
resultantes da atividade humana. 
As consequências são dolorosas: 
seca e fome, perda de condições de 
subsistência, disseminação de en-
fermidades transmitidas pela água, 
migração forçada e até mesmo con-
flitos armados”.

O que fazer diante desse cenário 
apocalíptico? O próprio professor 
conclui: “Soluções práticas incluem 
muitos componentes, entre eles 
melhor gestão de recursos hídri-
cos, tecnologias mais aperfeiçoadas 
para aumentar a eficiência no uso 
da água e novos investimentos assu-
midos em conjunto por governos, 
pelo setor empresarial e por orga-
nismos cívicos”.

Sentimentos desgovernados

Mas com o passar dos dias, tal 
problema só virá a crescer, se pro-
vidências realmente eficazes, mui-
tas vezes postergadas, não forem 
estabelecidas. Os seres humanos, 
mesmo em lugares onde o líquido 
preciosíssimo é escasso, vêm profa-
nando esse elemento natural, sem 
o que não poderemos subsistir. 
Quando a pessoa tem os sentimen-
tos desgovernados, tudo à sua volta 
sofre contaminação.

ACESSO À ÁGUA POTÁVEL

Uma reportagem de Luana Lou-
renço, da Agência Brasil, informa-
-nos que “o mundo deverá alcançar 

o Objetivo do Milênio de reduzir 
pela metade o número de pessoas 
sem acesso à água potável. A cinco 
anos do prazo para a meta (a nota é 
de 2010), que vence em 2015, 87% 
da população mundial dispõe de 
fontes de abastecimento de água 
potável, de acordo com o relató-
rio divulgado em 15 de março de 
2010 pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e pelo Fundo 
das Nações Unidas para a Infância 
(Unicef ). Apesar do avanço em 
relação ao acesso à água potável, 
os números sobre o saneamento 
básico ainda são ruins. Mais de 
2,6 bilhões de pessoas – 39% da 
população mundial – continuam 

sem esse serviço. De acordo com 
o documento, o problema ainda 
mata anualmente 1,5 milhão de 
crianças de até 5 anos. As crian-
ças e mulheres, segundo a OMS/
Unicef, são as mais atingidas pelas 
dificuldades no acesso à água e na 
falta de saneamento básico”.

Não estamos aqui para apavo-
rar ninguém. Visamos ressaltar 
subsídios que reclamam postura 
imediata das populações da Terra, 
de respeito à nossa morada coleti-
va. Aí estão os alertamentos. Que 
não faltem, pois, de parte dos go-
vernos e da sociedade, as impres-
cindíveis e corretivas medidas, 
enquanto há tempo. Se é difícil, 

comecemos ontem!
Como sempre, a Palavra de 

Jesus permanece atual. Ao Lhe 
perguntarem de que modo se 
comportariam as criaturas na 
proximidade de tempos de gran-
de aflição, anunciados desde o 
Antigo Testamento da Bíblia Sa-
grada, respondeu que, tal qual as 
épocas de Noé e Ló, a distração 
seria maior do que os cuidados 
que a gravidade dos fatos exigi-
ria (Evangelho, segundo Lucas, 
17:26 a 30). Não é forçoso acre-
ditar “nessas coisas de natureza 
religiosa” para perceber que um 
quadro pintado com cores fortes 
se configura.
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Gil Pereira e Inel reúnem-se com Gil Pereira e Inel reúnem-se com 
Geraldo Alckmin e ministro Alexandre Geraldo Alckmin e ministro Alexandre 
SilveiraSilveira

Governos e avicultores temem prejuízos Governos e avicultores temem prejuízos 
com a possível chegada da gripe aviáriacom a possível chegada da gripe aviária

O Brasil precisa priorizar a O Brasil precisa priorizar a 
educação, diz Dorinhaeducação, diz Dorinha
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Com participação do Inel, grupo de trabalho (GT) interministerial auxiliará o governo fe-
deral na estratégia de desenvolvimento do hidrogênio de baixo carbono (H2V )

Risco de saúde para os seres humanos é pequeno, mas o prejuízo pode ser grande para eco-
nomia

“O ministro de Minas e Energia (MME), Alexandre Silveira, nos garantiu em audiência seu total apoio, 
através do grupo de trabalho interministerial (GT) a ser criado para o setor, reunindo as duas pastas, 

com participação do Inel”, destacou o deputado Gil Pereira
"Vice-presidente e ministro Geraldo Alckmin nos recebeu para debater pauta de 

desenvolvimento do Hidrogênio Verde (H2V) no Brasil", ressaltou o deputado Gil Pereira

    HIDROGÊNIO VERDE

O deputado Gil Pereira (PSD) 
participou de reuniões nessa quar-
ta-feira (15), em Brasília, ao lado 
do presidente do Instituto Nacional 
de Energia Limpa (Inel), Heber Ga-
larce, além de representantes das 
maiores empresas do setor no país, 
com o vice-presidente da Repúbli-
ca e ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC), Geraldo Alckmin, e o mi-
nistro de Minas e Energia (MME), 
Alexandre Silveira. O objetivo foi 
debater pauta de desenvolvimento 
do Hidrogênio Verde (H2V) no Bra-
sil, produzido com 100% de ener-
gia limpa e renovável, como solar e 
eólica. 

Nos encontros com os minis-
tros, ficou acertada a criação de 
grupo de trabalho (GT) interminis-
terial, a ser articulado entre as duas 
Pastas e com o apoio e a participa-
ção do Inel, para ampliar o debate 
e o conhecimento sobre o hidrogê-

nio de baixo carbono, considerado 
o combustível do futuro, dentre as 
principais apostas das economias 
desenvolvidas no mundo, especial-
mente a da Alemanha, para geração 
de energia sem emissão de CO2.

POLÍTICA INDUSTRIAL E CA-
DEIRA PRODUTIVA

“Ao vice-presidente da República 
e titular do MDIC, Geraldo Alck-
min (PSB), solicitamos, conforme 
estudo da Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), prioridade na 
elaboração de política industrial, 
de incentivo e financiamento, que 
impulsione a fabricação nacional 
de equipamentos e prestação de 
serviços, com a completa cadeia 
produtiva voltada à produção do 
hidrogênio verde (H2V)”, destacou 
Gil Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energia, da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

“O país tem potencial para al-
cançar grande protagonismo e 
tornar-se produtor global de hi-
drogênio de baixo carbono (H2V). 
Entretanto, ainda não dominamos, 
completamente, as tecnologias dos 
equipamentos necessárias para sua 
produção, tais como: eletrolisado-
res alcalinos, eletrolisadores PEM, 
reformadores de biogás, compres-
sores de gás hidrogênio, sistemas 
de armazenamento de hidrogênio 
e sistemas de células combustíveis”, 
detalha levantamento do Inel, en-
tregue ao vice-presidente, Geraldo 
Alckmin.

INFRAESTRUTURA ELÉTRICA E 
DE ESCOAMENTO

“O ministro de Minas e Energia 
(MME), Alexandre Silveira, nos ga-
rantiu em audiência seu total apoio, 
através do grupo de trabalho inter-
ministerial (GT) a ser criado para o 

setor, reunindo as duas pastas, com 
participação do Inel”, ressaltou o 
deputado Gil Pereira.

Ao ministro Alexandre Silveira 
foram detalhadas outras exigências 
técnicas para produção hidrogênio 
de baixo carbono (H2V) em larga 
escala: “Montagem de infraestru-
tura elétrica robusta, resiliente e 
com custos competitivos, capaz 
de suportar altíssimas capacidades 
energéticas para produção do H2V, 
com 100% de energia limpa e reno-
vável, como solar e eólica. E, ainda, 
infraestrutura para escoamento da 
sua produção, incluindo redes de 
gasodutos”, cita estudo elaborado 
pelo Inel.

FORNECEDOR GLOBAL DE 
HIDROGÊNIO VERDE

De olho neste no novo combus-
tível e no seu potencial no merca-
do internacional, a Alemanha, por 

exemplo, já iniciou vultosos investi-
mentos no Brasil, considerado, por 
aquela nação líder da União Euro-
peia UE), como futuro fornecedor 
do hidrogênio verde (H2V), dentre 
as principais apostas das econo-
mias desenvolvidas para geração de 
energia sem emissão de CO2.

“Para avaliar o tamanho deste 
mercado potencial, registramos 
que a Carteira de Projetos de H2V, 
com investimentos já anunciados 
no Brasil, atinge total de R$ 30 bi-
lhões, número que terá incremento 
significativo em 2023”, cita o Inel.

MG DESPONTA NA CORRIDA 
PELO HIDROGÊNIO VERDE

As leis criadas pelo deputado 
Gil Pereira – aprovadas pela Assem-
bleia – e seu incansável trabalho de 
incentivo à energia solar e a outras 
fontes renováveis, agora posicio-
nam Minas Gerais à frente na cor-

rida tecnológica internacional para 
aproveitamento do hidrogênio ver-
de (H2V), o versátil combustível do 
futuro.

“Com recorde superior a 4,8 
GW, somando a geração distribuída 
(GD), em telhados e terrenos, e a 
centralizada (GC), das grandes usi-
nas solares fotovoltaicas, principal-
mente no Norte de Minas, somos 
líderes nacionais na geração desta 
energia limpa (18,15% do total pro-
duzido no país): condição básica 
para produção do hidrogênio ver-
de”, ressaltou Gil Pereira.

Segundo a Associação Brasileira 
de Energia Solar Fotovoltaica (Ab-
solar), esta fonte limpa e renovável 
já representa 12% da matriz elétrica 
brasileira, sendo a segunda maior 
nesta escala, após ultrapassar a ener-
gia eólica no início de 2023, ficando 
atrás somente da hídrica, ambas tam-
bém limpas e renováveis. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

A localidade de Lagoa Garzón, 
no Uruguai, fica a 160 quilômetros 
da fronteira brasileira. Essa é a dis-
tância que hoje separa o Brasil da 
gripe aviária. Entre novembro de 
2022 e fevereiro deste ano, foi con-
firmada a contaminação de aves em 
quase todos os países da América 
do Sul.

Brasil e Paraguai por enquanto 
não foram atingidos, mas a amea-
ça de que a doença chegue ao País 

foi o motivo de audiência pública 
realizada na quarta-feira (15) na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), com a presença de 
representantes dos produtores aví-
colas e de órgãos governamentais.

Vice-presidente da Comissão 
de Agropecuária e Agroindústria 
da ALMG e médico veterinário, o 
deputado Coronel Henrique (PL) 
alertou para a importância dos pró-
ximos meses para definir se a ame-

aça se concretizará ou não.
As aves migratórias selvagens 

são o principal vetor que leva estes 
vírus de uma região para outra.

Apesar de ser possível a conta-
minação de seres humanos pelo ví-
rus da influenza aviária, isso é algo 
raro. O consumo de carne e ovos 
de aves não traz risco relevante e a 
transmissão para as pessoas ocorre 
apenas pelo contato prolongado 
com aves contaminadas. Por isso, o 

grande risco que a doença traz ao 
Brasil é econômico, uma vez que o 
País é o maior exportador de carne 
de frango do mundo.

De acordo com o vice-presiden-
te do Comitê Estadual de Sanidade 
Avícola de Minas Gerais (Coesa/MG), 
Leonardo Ruiz, o setor avícola gera 
4 milhões de empregos diretos e in-
diretos em todo o Brasil, sendo 350 
mil deles em Minas Gerais.

Um exemplo do desastre econô-

mico que a gripe aviária pode causar 
foi lembrado por Leonardo Ruiz. Em 
2015, os Estados Unidos foram atin-
gidos por um grande surto. “Para vo-
cês terem uma ideia do impacto nos 
Estados Unidos, no setor da indús-
tria, o prejuízo foi de US$ 2 bilhões”, 
afirmou.

No caso de Minas, somos o ter-
ceiro maior produtor de ovos do 
País e o maior exportador desse 
produto. Além disso, Minas Gerais 

ocupa a sexta posição entre os es-
tados no abate de frango.

Em 2022, de acordo com o su-
perintendente de Inovação e Eco-
nomia Agropecuária da Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), Feliciano 
Nogueira de Oliveira, Minas Ge-
rais faturou US$ 336 milhões com 
a venda de carne de frango, 40% 
a mais do que em 2021. (Portal 
ALMG)

Em pronunciamento nessa quin-
ta-feira (16), a senadora Professora 
Dorinha Seabra (União-TO) desta-
cou que a Comissão de Educação 
(CE) aprovou a criação de uma 
subcomissão temporária com o 
objetivo de analisar, em 180 dias, 
o ensino médio brasileiro (REQ 
5/2023-CE). A senadora ressaltou 
que a educação pública sofreu mui-
to no período da pandemia e que a 

desigualdade entre escolas privadas 
e públicas aumentou ainda mais, 
sendo o ensino médio o maior de-
safio no âmbito da educação básica.

“Não basta nós assumirmos 
para o Brasil que as escolas foram 
reabertas e que as aulas estão fun-
cionando normalmente. O Brasil 
precisa priorizar a educação, e não 
é no discurso político ou de campa-
nha, mas assumir um compromisso 

inclusive de pactuação pela amplia-
ção do tempo integral e de reorga-
nização das escolas”, destaca.

Dorinha disse ainda que cente-
nas de escolas e creches do país, 
que muitas vezes são o único espa-
ço público de educação infantil da 
cidade, estão paralisadas por obras. 
A parlamentar também ponderou 
que crianças que não recebem 
educação infantil na idade correta 

sofrem grande prejuízo no desen-
volvimento neurológico e de for-
mação.

Para a senadora, é preciso garan-
tir orçamento para que essas obras 
sejam concluídas. Ela lembrou que 
o Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica 
(Fundeb) reserva recursos especi-
ficamente para a educação infantil. 
(Agência Senado)



Montes Claros, sexta-feira, 17.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

MP confirma repasse de R$ 5 mi para MP confirma repasse de R$ 5 mi para 
projeto de barragens subterrâneas projeto de barragens subterrâneas 

Programa Outro Norte realiza capacitação Programa Outro Norte realiza capacitação 
de professores em cinco cidadesde professores em cinco cidades

Prefeitura de Pirapora realiza Prefeitura de Pirapora realiza 
projeto para regularização projeto para regularização 
fundiária urbanafundiária urbana

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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O Ministério Público de Minas 
Gerais confirmou a repasse de R$ 
5 milhões para o projeto de bar-
ragens subterrâneas, desenvolvi-
do pelo Conselho de Veneráveis 
do Norte de Minas-Convenorte 
e desenvolvido pelo instituto de 
ciências agrárias da Universidade 
Federal de Minas Gerais, esta ver-
ba será utilizada na construção de 
100 barragens subterrâneas nos 
municípios de Várzea da Palma; 

Pirapora; Francisco Dumont/ Bo-
caiuva; Januária; Mirabela; São 
Romão/Santa Fé de Minas; São 
Francisco; Brasília de Minas; Co-
ração de Jesus. Na tarde do dia 
15 de março, o procurador geral 
de justiça recebeu uma comitiva 
em Janaúba da maçonaria quando 
discutiu o repasse dos recursos.

O presidente do Convenorte 
Edilberto Colares venerável da 
Loja Maçônica Deus e Liberda-

de mostrou ao procurador geral 
Jarbas Soares Junior a relevância 
deste projeto criado pelo profes-
sor Flávio Pimenta que consiste 
basicamente em subir o lençol 
freático das veredas, sendo que 
o projeto piloto foi desenvolvido 
na região de pandeiros na cidade 
de Januária e tem como principal 
consequência manter as famílias 
no seu habitat, a comitiva estava 
ainda formada pelo vice-presi-

dente Alan Lopes venerável da 
Loja Honor Et Virtus, diretor de 
Ação Social Célio Souza venerável 
da Loja Operários de Salomão, 
Cássio Lopo venerável do Loja 
Maçônica Ordem e Progresso, 
Ângelo Santiago da Loja Maçôni-
ca Ordem dos Cavaleiros Templá-
rios de Montes Claros, a reunião 
foi no Gorutuba Park Hotel com 
a participação dos veneráveis de 
Janaúba.

Ainda durante o evento Antô-
nio Gilberto do Conselho Maçôni-
co da Serra Geral apresentou os 
pedidos para a criação do centro 
atacadista da serra geral na cida-
de de Janaúba para escoamento 
das frutas produzidas ali além 
da transformação do pelotão dos 
bombeiros militares tem um ba-
talhão com aumento do efetivo 
e autonomia administrativa. O 
procurador Jarbas Soares Junior 

explicou que existe recurso desde 
que os projetos sejam apresen-
tados citou ainda que apenas o 
Norte de Minas tem apresentado 
projetos para receber recursos do 
Ministério Público lembrou ainda 
que junto com o governador Ro-
meu Zema conseguiu assegurar a 
construção da ponte do rio São 
Francisco sobre o rio São Francis-
co e ainda a construção da estrada 
Pintópolis a Urucuia.

Iniciativa implementa a educação ambiental, incentiva a coleta seletiva e a mudança de postura da população, tudo para que o Norte de Minas 
tenha uma nova direção, um outro norte mais sustentável para se  viver

O Departamento de Sanea-
mento do Consórcio Intermu-
nicipal Multifinalitário para o 
Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) realizou durante a 
última semana capacitações para 
professores da Rede de Ensino 
de cinco cidades: Francisco Sá, 
Capitão Enéas, Botumirim, Nova 
Porteirinha e Grão Mogol.

Na oportunidade, foi apresen-
tado aos profissionais sobre o 
Programa de Educação ambiental 
e coleta seletiva ‘Outro Norte’, 
que tem, dentre diversas ações, 
o desenvolvimento de ativida-
des dentro das escolas, com os 
alunos e colaboradores, tanto 
na teoria, como na prática. Uma 
das intervenções que serão feitas 
junto aos alunos é a Gincana de 
recicláveis, que tem o objetivo de 
incentivar a coleta seletiva e será 
realizada durante todo o ano de 
2023. 

 “O programa de educação 
ambiental tem um público dire-
to e indireto, alcançando os alu-
nos, professores, os pais e toda 

a comunidade. Eles irão receber 
diversas informações referentes à 
importância da adoção de novos 
hábitos, mais sustentáveis e serão 
incentivados a implementá-los 
em suas casas”, explicou o en-
genheiro ambiental e coordena-
dor do programa, Pedro Bicalho 
Maia. 

O coordenador observou que 
os professores demonstraram 
empolgação com o programa, o 
que é um ponto positivo. “O ob-
jetivo do Programa de Educação 
Ambiental ‘Outro Norte’ é levar o 
nosso Norte de Minas para outro 
Norte, com uma melhor qualida-
de de vida e com hábitos mais 
sustentáveis, conscientizando os 
participantes sobre a importância 
da arborização, importância da 
reciclagem e da coleta seletiva. 
Observamos que os professores 
estão bem animados e ansiosos 
pela efetivação do programa. As 
cidades não tem coleta seletiva 
e será uma ótima oportunidade 
para começar a implantação nos 
municípios”, comentou.

O prefeito de Francisco Du-

mont e presidente do Codanor-
te, Eduardo Rabelo também está 
confiante com o resultado das 
atividades. “Precisamos dar os 
primeiros passos para incentivar 
a sustentabilidade. Só discursos 
não resolvem, por isso estamos 
fazendo essa evolução na práti-
ca, de modo que todo o Norte de 
Minas esteja envolvido nesse pro-
cesso”, destacou Eduardo.

Já o coordenador de plane-
jamento do Codanorte, João 
Ribeiro, ressaltou sobre a neces-
sidade de adesão da população 
para que todas as outras etapas 
sejam eficazes. “Sem a participa-
ção de quem está lá lidando com 
esses resíduos diariamente em 
casa, nada fará sentido. Pois são 
nas residências que é produzido 
a maioria dos resíduos da nossa 
cidade. Quando falamos em edu-
cação ambiental, estamos falando 
de envolver não só as crianças, 
mas os pais delas, a família, os 
amigos. Para que de fato esse nú-
mero de resíduos jogados de ma-
neira  inadequada diminua cada 
vez mais”, ressaltou.

Até o momento, 40 cidades 
do Norte de Minas já aderiram ao 
Programa de Educação ambiental 
para o ano de 2023. 

PROGRAMA PIONEIRO

Pedro Bicalho, coordenador 
do Programa diz que sempre se 
emociona ao falar das potencia-
lidades e dos resultados já obti-
dos. Segundo ele, o Programa de 
Educação Ambiental Outro Norte 
é pioneiro na região ao envolver 
mais de 30 municípios com ati-
vidades lúdicas e educativas que 
buscam a promoção da coleta 
seletiva. No segundo semestre de 
2022, o programa aconteceu em 
25 municípios, em um total de 70 
escolas, alcançando 27.762 alu-
nos e, indiretamente, uma popu-
lação de mais de 350 mil pessoas. 

Na atividade prática “Ginca-
na de Recicláveis”, foram mais 
de 50 toneladas de embalagens 
recolhidas que tiveram a destina-
ção ambiental adequada, o que 
proporcionou a economia de re-
cursos naturais, minimização de 

impactos ambientais e geração 
de emprego e renda locais. Os 
alunos ganharam cupons a cada 
10 embalagens entregues e entre 
o fim do ano passado e o início 
deste ano, ocorreram os sorteios 
dos brindes nas escolas. 

Já na atividade “Hora Verde”, 
foi realizado o maior plantio si-
multâneo de mudas da história 
do estado de Minas, sendo plan-
tadas mais de 25.000 mudas pelas 
mãos das crianças envolvidas no 
Programa.

O Programa Reurb “Escritura 
Legal”, projeto Regularização 
Fundiária Urbana, que é subsi-
diada pela prefeitura, já cadas-
trou mais de 1.275 famílias que 
serão beneficiadas com o re-
gistro do imóvel, o objetivo do 
Prefeito Alex Cesar é entregar a 
3.000 famílias a escritura defini-
tiva, sem nenhum custo para o 
cidadão.

Para isso a prefeitura conti-
nua a mobilizar o cidadão, que 

se enquadra no Reurb, sobre a 
necessidade de receber a equipe 
de colaboradores nos imóveis, 
ou comparecer na sala de aten-
dimento na Rua Antônio Nasci-
mento, 274 – Centro, das 14hs 
às 17hs.

Como fez Maria de Fátima, 
61, moradora do bairro Santos 
Dumont. Ela compareceu na 
prefeitura e entregou a docu-
mentação para o cadastro do 
Reurb. “Estou neste imóvel há 

mais de 40 anos e nunca tive 
condições de fazer a escritura”, 
disse.

Dênio da Rocha dos Santos, 
40, filho de dona Maria fala da 
importância de ser beneficiado 
pelo programa. “Sou nascido 
e criado neste imóvel. A gente 
sempre se preocupou com essa 
situação e agora chegou o mo-
mento de ter nosso documento 
em definitivo. Ter a certeza de 
que é nosso”, falou Denio.

PARTICIPE! 

Para se enquadrar no progra-
ma a pessoa não pode ter o re-
gistro de outro imóvel, ou seja, 
tem que ser a primeira escritura 
da casa em que mora e também 
deve possuir renda de até 05 sa-
lários mínimos.

Qualquer dúvida o cida-
dão pode ligar no número (38) 
9.9751-0074 ( Whatsapp). (TIA-
GO RODRIGUES – Colaborador)
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL – NEGOCIAÇÃO COLETIVA DATA/BASE

             O SINDICATO DOS CONTABILISTAS DO NORTE DE MINAS – SIND-
CONT NORTE DE MINAS, CNPJ nº 25.229.097/0001-30, com na Rua Correia Ma-
chado, nº 1025 – Centro – Montes Claros/MG, CEP: 39400-090, representante 
legal dos Contadores, Técnicos em Contabilidade e empregados nos escritórios 
de Contabilidade, Auditoria, Consultoria e Perícias Contábeis, na base de repre-
sentação profissional nos municípios de Almenara, Araçuaí, Bocaiuva, Brasília de 
Minas, Buenópolis, Capitão Enéas, Carbonita, Chapada Gaúcha, Claro dos Po-
ções, coração de Jesus, Cristália, Curral de Dentro, Espinosa, Francisco Sá, Grão 
Mogol, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Itacambira, Itacarambi, Itamarandiba, Jaíba, 
Janaúba, Januária, Juramento, Juvenilha, Lontra, Manga, Matias Cardoso, Mato 
Verde, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Monte Azul, Montes claros, Montezu-
ma, Nanuque, Nova Porteirinha, Pai Pedro, Pedra Azul, Porteirinha, riacho dos 
Machados, Rio Pardo de Minas, Salinas, São Francisco, São João da Lagoa, São 
João da Ponte, São João do Paraíso, Serranópolis, Taiobeiras, Turmalina, Ubaí, 
Urucuia, Varzelândia e Verdelândia,  no Estado de Minas Gerais, através do seu 
Presidente,   Flávio Fernando Amaral, CPF nº 079.725.796-95, conforme disposto 
no artigo 39, parágrafo 2º do Estatuto Social da entidade sindical, CONVOCA  
todos os membros da categoria profissional representada, de sua base de repre-
sentação territorial, para participar de assembleia geral, cuja pauta será a seguin-
te; 1. Dar poderes à diretoria do sindicato para negociar e firmar acordos e/ou 
convenções coletivas de trabalho, com as entidades sindicais patronais, para os 
exercícios de 2022 a 2024; 2.   Havendo fracasso nas negociações administrativas 
e diretas, instaurar dissídios coletivos perante o poder judiciário; 3. Aprovação 
da pauta de reinvindicações a ser apresentada à categoria patronal.  A Assem-
bleia Geral será instalada respeitando  o  Estatuto Social vigente, sendo que o 
quórum mínimo para deliberação em primeira convocação será de metade mais 
um dos participantes da categoria, com início às 18h00min horas e, em segunda 
convocação,   30 (trinta) minutos após,   com qualquer número de participantes, 
com aprovação mínima de metade mais um dos presentes, no dia 20.03.2023, 
na modalidade Online.                                                     

Montes Claros/MG, 16 de março de 2023. 
Flavio Fernando Amaral – Presidente – CPF nº 079.725.796-95.

Comissão de Saúde cobra celeridade Comissão de Saúde cobra celeridade 
nas cirurgias eletivas em Montes Clarosnas cirurgias eletivas em Montes Claros

Representantes das Representantes das 
unidades hospitalares unidades hospitalares 
falam sobre a situação falam sobre a situação 
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A redução na fila de espera das 
cirurgias eletivas foi o alvo central 
da audiência pública realizada na 
Câmara de Montes Claros, na ma-
nhã dessa quinta-feira (16), propos-
ta pela Comissão de Saúde e que 
discutiu sobre denúncias de falta 
de atendimento clínico, cirúrgico e 
ambulatorial por parte da rede hos-
pitalar conveniada ao SUS.

A presidente da Comissão de 
Saúde e vice-presidente da Casa, ve-
readora Maria Helena (MDB) apre-
sentou as demandas a secretaria 
municipal de Saúde, Dulce Pimen-
ta, e pediu o detalhamento sobre o 
número de cirurgias eletivas e quais 
são as especialidades mais procura-
das nos últimos cinco anos, além da 
quantidade de exames.

“Com diálogo é que chegaremos 
a uma solução. Nossos gabinetes 
são sempre procurados por pesso-
as que fazem ‘vaquinhas’ para as 
cirurgias. Precisamos melhorar as 
condições, tanto da população, mas 
também do profissional da saúde.”

O procurador do município, 
Otávio Rocha, representando o 
prefeito de Montes Claros, Hum-
berto Souto, assinalou que a saú-
de não é um problema local, mas 
nacional. Entretanto, afirmou que 
o município está trabalhando para 
encontrar uma solução e para isso 
lançou editais para modulação do 
sistema e programa específico para 
a realização das inúmeras cirurgias 
que estão atrasadas, ocasionadas 
pelo período da pandemia do Co-
vid. Garantiu que o município tem 
previsão de investimentos de R$ 30 
milhões para saúde

A superintendente Regional de 
Saúde de Montes Claros, Dhyeme 
Thauanne Pereira Marques, res-
saltou a complexidade em relação 
à saúde e as cirurgias eletivas afir-
mando serem alvos de discussões 
intensas e que a luta é para solucio-
nar de forma efetiva esta demanda.

A presidente do Sindicato dos 

Médicos de Montes Claros e Norte 
de Minas (Sindmed), Ariadna Janice 
Drumond relatou que a entidade 
tem recebido várias demandas de 
médicos, tanto salarial como do 
ambiente de trabalho. Denunciou 
que médicos são assediados diaria-
mente por gestores de hospitais, e 
em alguns casos, houve até um que 
sugeriu que fossem fechados pon-
tos de pediatria. “Isto é um absur-
do, levando-se em conta o grande 
número de crianças que precisam 
de atendimento. A fata de pediatra 

e de médico perpassa por vários 
problemas, temos a tabela SUS de-
fasada. A maioria dos médicos tra-
balha por contratos com vínculos 
precários.”

A presidente do Conselho Mu-
nicipal do Idoso, Sandra Symone 
Mendes Carnielle, fez uma observa-
ção sobre o grande número de ido-
sos que não recebe o atendimento, 
pois são poucos médicos que aten-
dem nas Estratégias Saúde da Famí-
lia (ESF). Precisamos melhorar esta 
situação com atenção especial para 

os idosos.”
O promotor de Justiça e coor-

denador regional das Promotorias 
de Justiça de Defesa da Saúde da 
Macrorregião Sanitária Norte, Da-
niel Lessa Costa, assinalou alguns 
pontos, como o da Pediatria, que se 
arrasta há mais de um ano. “Apesar 
dos esforços do Ministério Público, 
não foi possível equalizar e o pro-
blema se alastrou para Santa Casa 
e outros hospitais, principalmente 
no que se refere a escala. Pedimos 
aumento e foi necessário até mul-

tas diárias. Mas não é isso que o MP 
quer fazer, não é dinheiro que que-
remos, mas que seja dada uma aten-
ção aos pacientes. Constatamos que 
não temos a quantidade de leitos 
para atender tanta demanda.”

Antônio Eustáquio Gomes, re-
presentando o deputado federal 
Marcelo Freitas (União Brasil), reve-
lou que a preocupação é colocar as 
emendas para ajudar a desafogar o 
atendimento.

O deputado estadual Arlen 
Santiago (Avante) mostrou que os 

valores repassados pelo SUS estão 
defasados, quando se paga apenas 
R$ 10,00 por paciente. “Temos feito 
emendas parlamentares para me-
lhorar o atendimento e pagamentos 
aos hospitais. O governo mineiro 
colocou R$ 200 milhões para aju-
dar nas cirurgias eletivas, por isso 
as emendas parlamentares estão 
ajudando. Vamos levar o relatório 
desta audiência.” para Comissão de 
Saúde da Assembleia Legislativa e 
ao governo do estado e buscar uma 
solução.”

O superintendente do Hospital 
Dilson Godinho. Antônio Cézar dos 
Santos acredita que o problema da 
saúde no município é regional. “En-
quanto Montes Claros estiver rece-
bendo o volume de pacientes de ou-
tras cidades, saúde local sempre ficará 
um caos.”

A diretora do Hospital das Clí-
nicas Dr. Mário Ribeiro da Silveira, 
Ana Paula Nascimento, enfatizou que 
manter um centro cirúrgico e uma 
escala completa é muito complexo. 
“Por mais que recebemos incentivos 
do governo, ainda é pouco. Temos 
um resultado mensal negativo.”

O superintendente do Hospital 
Santa Casa, Maurício Sérgio Sousa e 
Silva, defendeu que o município faça 
algumas ações. “A Santa Casa atende 
mais um milhão de pessoas anual-
mente. O volume de atendimento é 
grande. Infelizmente a nossa rede é 
muito fragilizada, grande parte vem 
de outras cidades. Existe um déficit na 
saúde e por isso, precisamos de fato 
remunerar o médico dignamente.”

Suelen, representando o superin-
tendente do Hospital Universitário 
Clemente Farias, Carlos Eduardo 
Mendes D’angelis, informou que vem 
de uma nova gestão e que 250 contra-
tos foram encerrados, sendo que até 
o momento não foi possível realizar 
uma nova contratação. “Somos 100% 
SUS sendo autorizados apenas 45 
contrações para atender o quantitati-
vo de leitos. Estamos com superlota-
ção no pronto-socorro.”

A secretaria municipal de Saúde, 
Dulce Pimenta, fez uma apresentação 
do que foi feito pela administração 
nos últimos seis anos. Lembrou que 
em 2015, o município perdeu a ges-
tão dos hospitais para o estado. Em 
2017, quando o governo Humberto 
Souto assumiu o município, reabriu o 

Hospital Alpheu de Quadros e iniciou 
a construção da UPA, do Chiquinho 
Guimarães.

“Tivemos que recompor a rede de 
saúde. Primeiro foi na atenção básica. 
Aumento de 50% para aliviar os hospi-
tais. Foi feita a regulação das filas das 
cirurgias eletivas. Tivemos que fazer 
novos contratos em 2019. Com a 
pandemia foram suspensas as ci-
rurgias eletivas. Foi lançado o edital 
para atender seis mil cirurgias, pare 

reduzir as 10 mil existentes. Sobre 
as cirurgias eletivas, em ambiente 
hospitalar, no ano de 2019 reali-
zamos oito mil, e em 2022: 7.600 
– cirurgias de urgência: pronto-so-
corro: 13 mil. Tem 10 mil na fila de 
espera, entretanto, tem especialida-
de que não tem na cidade: O mu-
nicípio está propondo a compra de 
seis mil cirurgias, com investimen-
tos de 17 milhões e 5 milhões por 
parte do estado”. (Ascom CMMC)
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SEM FACA NO PESCOÇO

O prefeito HUMBERTO SOUTO se mantém firme na sua posição, 
sobre a questão da saúde em MONTES CLAROS. Pelo andar da carru-
agem, vereador ou vereadora não tem poder de fogo para derrubar 
secretários.

FORA DO GRUPO DE SOUTO

De competência reconhecida por toda comunidade montes-cla-
rense e carregando na bagagem um histórico altamente respeitável 
como um dos melhores vereadores em sua passagem no legislativo, 
o ex-vereador Edmilson Magalhães, está deixando a embarcação de 
apoio ao atual grupo do prefeito HUMBERTO SOUTO.

NOVOS RUMOS NA POLÍTICA

EDMILSON MAGALHÃES, que indiscutivelmente foi um forte 
aliado da administração em sua legislatura alega ter encontrado um 
verdadeiro paredão imposto, pela linha de frente que dá suporte a 
administração atual no palácio da Cula Mangabeira. Com inúmeras 
propostas de outros grupos políticos, que se organizam para enfren-
tar as urnas ano que vem, ele avalia o quadro para definir seu destino 
político. Carrega na bagagem mais de 11 bairros, representando os 
anseios de bairros como CINTRA, MONTE ALEGRE, JARDIM PALMEI-
RAS, DELFINO MAGALHÃES, SANTA LÚCIA, SANTA RITA, Santo AN-
TÔNIO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA e OUTROS. Magalhães que foi 
o maior puxador de obras para estes bairros, tem ouvido da popu-
lação, que neste segundo mandato estão abandonados, não tendo 
a atenção da administração municipal como no primeiro mandato. 
EDMILSON deve nos próximos dias abrir o jogo com uma entrevis-
ta à imprensa. Ele disse respeitar o legado do prefeito HUMBERTO 
SOUTO, reconhece sua história, mas a hora é de ficar ao lado da po-
pulação destes bairros que se encontram sem representatividade e 
necessitando de sua liderança forte, que abraçou causas importantes, 
durante mais de 45 anos, como liderança daquela região. É realmente 
lamentável, que por falta de uma articulação política, o prefeito Sou-
to, que fez história, perca um líder tão importante.

A HORA DE ARLEN SANTIAGO

Nota dez para o deputado ARLEN SANTIAGO, que segue em frente 
em seu GLORIOSO mandato de deputado. Ele é o único deputado es-
tadual que tem participado ativamente de todas as audiências públi-
cas na Câmara Municipal de Montes Claros, não fugindo da luta, em 
prol do seu povo na alegria ou na dor. A frente da comissão de saúde 
tem mostrado todo um trabalho de compromisso com a região.

BAIXANDO A BOLA

Em boa hora o prefeito HUMBERTO SOUTO, baixa a bola de vere-
ador e principalmente de vereadora, que querem de uma hora para 
outra, após se servirem empregando irmão, filha e outros parentes, 
de repente querem na marra ter o poder que é dele, tirar secretários. 
Legisladora ou legislador, podem sim fazer oposição em qualquer 
cenário político, mas antes precisam estar de mãos limpas, de nada 
adianta ter um discurso na tribuna fazendo um velho teatro de dis-
curso favorável a população. E, por debaixo dos panos, emprega pa-
rentes para serem funcionários flutuantes ou fantasmas na prefeitura. 
Fonte de alta credibilidade no Palácio da Cula revelou a coluna, que a 
barca de exoneração de cargos destes tipos, deverá sair nos próximos 
dias. Vem aí chumbo grosso!

LUTO NA CULTURA

Toda a sociedade cultural de MONTES CLAROS lamentando a par-
tida da queridíssima professora de artes que fez história na nossa 
cultura DORINHA ABREU.

AABB EM ALTA

SILVANO TOLENTINO fazendo realmente história à frente da pre-
sidência do clube da AABB na city. Realmente juntamente com sua 
dinâmica diretoria vem fazendo a diferença. Nota dez!

AS QUENTES DE JJ

PAULO GUEDES, DE OLHO NA SUCESSÃO 
DE SOUTO, TABELA COM A OPOSIÇÃO

VEREADOR BUSCA APOIO DA 
MINISTRA DOS ESPORTES

Pelo andar da carruagem, o deputado federal 

PAULO GUEDES se mostra disposto a participar da 

Sucessão Municipal na capital do Norte do Estado. 

Pelo menos é, até agora, o nome do partido dos tra-

balhadores, que vem se articulando nos bastidores, 

objetivando entrar na disputa pela sucessão munici-

pal do prefeito HUMBERTO SOUTO em 2024. GUE-

DES é de uma ala do PT mais aberta ao diálogo com 

lideranças e agremiações, que não sejam somente 

da esquerda. Neste sentido, ele busca munição para 

o embate. Nós últimos dias, nas redes sociais e nos 

bastidores, um dos nomes mais cogitados para uma 

possível composição com ele, foi o ex-presidente da 

Câmara Municipal Cláudio Rodrigues, atualmente 

vereador pela Rede. Há vários dias crescem os ru-

mores desta possível composição, inclusive segundo 

fontes ele já teria sido convidado para ser o vice do 

PT.  Entendendo que cada eleição tem uma história, 

Guedes abriu um diálogo com o grupo do ex-prefeito 

Ruy Muniz, que no passado fazia oposição ao PT. Ele 

tem recebido constantemente em seus gabinetes de 

MOC e BRASÍLIA-DF, a ex-deputada federal Raquel 

Muniz, que, em 2016, ficou famosa pelo seu “sim! 

sim! sim!”, no impeachment da ex-presidente Dilma. 

Todavia, com Raquel, a jogada seria lança-la candi-

data a uma prefeitura do Norte de Minas no próximo 

ano. GUEDES, como os outros pretensos candidatos, 

reconhece que o grupo dos Muniz, mesmo enfren-

tando um forte desgaste nos últimos pleitos, ainda 

pode decidir uma eleição no segundo turno, pois tem 

cerca de 20 mil votos em MONTES CLAROS. O PT 

disputou as duas últimas eleições municipais com a 

deputada estadual LENINHA. Em 2012, o deputado 

federal PAULO GUEDES disputou o segundo turno 

contra o ex-prefeito Ruy Muniz, seu rival histórico 

no passado. Agora, poderá até telo como aliado. A 

movimentação para a SUCESSÃO 2024 já começou 

e deve ser a mais disputada de todos os tempos, in-

clusive com a possibilidade de termos vários nomes 

novos na disputa.

Considerado um desportista nato no seu dia a 

dia, no exercício do seu mandato, o vereador do PV, 

Edson Cabeleireiro, não fez diferente. Ele vem apos-

tando alto nas práticas esportivas, organizando os 

campeonatos dos bairros São Judas, Liga Sul Mon-

tes-clarense, dentre outros. Amante do esporte, en-

tendendo sua importância vital, ele indicou 60 mil 

em emendas impositivas, além do encaminhamento 

de solicitação de cem mil reais, ao deputado federal 

PAULO GUEDES, objetivando fomentar o esporte. Se 

mostrando preocupado com a questão do esporte na 

principal cidade Norte Mineira, segundo o vereador 

há bastante tempo abandonado e sem apoio. “Que-

ro levantar está importante bandeira nos bairros 

de Montes CLAROS, inclusive indo à BRASÍLIA-DF, 

buscar apoio junto a atual ministra ANA MOZER no 

Ministério dos Esportes”, declarou. O vereador que 

vem se projetando neste primeiro mandato, agen-

dará brevemente um encontro com a ministra da 

pasta. Segundo ele, a situação jamais poderia chegar 

ao ponto que está, pois comprovadamente o esporte 

salva vidas e contribui para o melhoramento do in-

divíduo em todos os aspectos.

O vereador do PV EDSON CABELEIREIRO quer melhorias 

para o esporte.

ESTRELAS EM DOSE DUPLA, a modelo montes-clarense 

MICAELLE PINHEIRO, que voltou a residir em BH, e a famo-

sa dermatologista mineira DRª ARYANNE BRANDÃO, em 

noite de festa desta coluna.

PODER FEMININO EM ALTA, a coordenadora da criança 

e do adolescente ROSANA RAMOS foi homenageada no Dia 

Internacional da Mulher, pelo seu secretário de Desenvolvi-

mento social AURINDO RIBEIRO. APLAUSOS a ele pela sensi-

bilidade e a ela pelo trabalho como mulher atuante.

A cultura de LUTO chora a triste partida da grande mes-

tra na área de artes DORINHA ABREU. Quem descobriu tan-

tos talentos e os lapidou para a cultura, nunca será esque-

cida. Visionária, intuitiva, em 1978 quando nos viu como 

mestre de cerimônias no GRÊMIO DA ESCOLA TÉCNICA, 

profetizou que um dia seríamos um apresentador de TV. 

Tive a alegria de ser seu aluno. A MIRIAM WALDEREZ, sua 

talentosa filha, grande dama do teatro NORTE MINEIRO, 

meus sentimentos nesta hora de imensa dor.

O novo presidente da Câmara Municipal JUNIOR MAR-

TINS brilhou, realizando uma das melhores edições da PLA-

CA DUCA PRATES. Aqui com sua homenageada Maria Apa-

recida Araujo e sua elegante esposa Rejane ALVES.
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UPAs da Regional de Montes Claros UPAs da Regional de Montes Claros 
terão Programa Nacional de Gestão terão Programa Nacional de Gestão 
de Custos de Custos 

Morte por febre amarela é confirmada Morte por febre amarela é confirmada 
em Minas Gerais em Minas Gerais 
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Três Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs 24h), sediadas em 
Montes Claros, Francisco Sá e Sali-
nas serão contempladas com a im-
plantação do Programa Nacional de 
Gestão de Custos (PNGC), coorde-
nado pelo Ministério da Saúde. As 
unidades estão sediadas em muni-
cípios que integram a área de atu-
ação da Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros e 
foram incluídas no Programa por 
meio da Resolução 8.595, publica-
da dia 14 de fevereiro pela Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES–MG).

A iniciativa constitui uma estra-
tégia visando melhorar a eficiência 
da alocação de recursos financeiros 
por parte dos governos federal e es-
tadual, bem como qualificar a ges-
tão de custos no âmbito do Sistema 
Único de Saúde (SUS). O objetivo é 
fomentar a utilização de uma meto-
dologia padronizada para o cálculo 
detalhado dos custos dos serviços 
prestados pelos setores e unidades 
que compõem os estabelecimentos 
de saúde e, consequentemente, a 
melhoria da gestão de recursos dis-
poníveis.

Para atingir esses objetivos são 
ofertadas aos gestores capacitações 
e acompanhamento técnico pre-

sencial e remoto; apoio integral na 
implementação e qualificação das 
informações em gestão de custos 
do Programa, bem como a dispo-
nibilização e treinamento do uso 
do Sistema de Apuração e Gestão 
de Custos do SUS (ApuraSUS). O 
sistema foi desenvolvido para ser 
utilizado em diferentes unidades 
de saúde, de forma padronizada e 
estruturada.

As informações provenientes do 
ApuraSUS permitem aos usuários 
dos serviços de saúde maior trans-
parência na utilização de recursos; 
aos gestores, a obtenção de conhe-
cimento detalhado do custo total 
de cada um dos setores e unidades, 
entre eles o custo médio dos ser-
viços prestados à população. Além 
disso, tendo acesso a informações 
qualificadas e estruturadas, os ges-
tores têm a possibilidade de fazer 
uma análise conjunta ou individua-
lizada do serviço ambulatorial.

Para a implantação do Progra-
ma Nacional de Gestão de Custos 
a SES-MG está disponibilizando 
R$ 40 mil para cada uma das 67 
UPAs 24h incluídas na iniciativa. 
O investimento será superior a R$ 
2,6 milhões. O repasse aos fundos 
municipais de saúde das localida-
des sedes das UPAs será feito em 

quatro parcelas, sendo a primeira 
disponibilizada no ato de adesão e 
assinatura de termo de compromis-
so. As demais parcelas serão repas-
sadas de acordo com o cronograma 
de implantação do PNGC e após 
monitoramento do cumprimento 
de metas por parte dos gestores das 
Unidades de Pronto Atendimento.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, avalia 
que a implantação do Programa nas 
UPAs 24h de Montes Claros, Fran-
cisco Sá e de Salinas, “representará 
um importante avanço na admi-
nistração das unidades de saúde. 
Com a adoção de metodologias de 
trabalho mais modernas, os gesto-
res terão condições de melhorar a 
eficiência na aplicação de recursos 
financeiros e, consequentemente, 
melhorar a prestação de serviços à 
população por meio da adoção de 
um sistema de planejamento mais 
eficaz, com o envolvimento das 
suas equipes de trabalho”.

A previsão é de que o primeiro 
ciclo de implantação do PNGC, con-
templando 31 Unidades de Pronto 
Atendimento, seja iniciado a par-
tir deste mês. Ao todo serão nove 
etapas, com término previsto para 
junho de 2024.

UPA Chiquinho Guimarães

CEAES

Em maio do ano passado, a 
SES-MG iniciou a implantação do 
Programa Nacional de Gestão de 
Custos em 28 Centros Estaduais 
de Atenção Especializada em Saú-
de (CEAEs) sediados no Estado, 
sendo cinco deles nos municípios 
norte-mineiros de Brasília de Mi-
nas, Janaúba, Januária, Pirapora e 

Taiobeiras.
Os CEAES constituem um ponto 

de atenção especializado ambulato-
rial que busca potencializar e qua-
lificar a atenção à saúde nas linhas 
de cuidado ofertadas. Esse pro-
grama dispõe de assistência mul-
tiprofissional e oferta à população 
consultas e exames especializados, 
considerados essenciais para ga-
rantir a resolubilidade assistencial 

nas linhas de cuidado: saúde ma-
ternoinfantil de risco; propedêuti-
ca do câncer de colo de útero e de 
mama; atenção ao Diabetes Mellitus, 
hipertensão arterial sistêmica e do-
ença renal crônica de alto e muito 
alto risco. O objetivo é impactar na 
redução dos dados de morbimorta-
lidades por complicações evitáveis, 
associadas a esses agravos não trans-
missíveis. (Agência Minas)

VINÍCIOS SANTOS

A primeira morte por febre ama-
rela neste ano de 2023 foi confir-
mada em Minas Gerais: o caso foi 
registrado em Monte Santo de Mi-
nas - no Sul de Minas - no dia 23 
de fevereiro. Segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde (SES), a vítima 
é um trabalhador rural de 41 anos 
e não se sabe se ele era vacinado; 
antes dos sintomas, ele teria viajado 
para São Paulo, onde foi registrado 
outro caso de infecção.

A SES emitiu um alerta aos pro-
fissionais de saúde e instaurou uma 
investigação do caso. A secretaria 
também intensificou as ações de 
imunização, que é a principal forma 
de prevenir a doença. 

A coordenadora estadual de 

imunizações da SES-MG, Josiane 
Dias Gusmão, explica que “a febre 
amarela é uma doença em geral 
aguda e imunoprevenível e a me-
lhor forma de prevenção e controle 
é por meio da vacinação”. Ainda de 
acordo com Gusmão, “o estado de 
Minas Gerais é área de recomenda-
ção da vacina contra febre amarela 
desde o ano de 2008. De acordo 
com o Programa Nacional de Imu-
nizações, a vacina está disponibili-
zada para as crianças ao completa-
rem nove meses de idade, quando 
devem receber uma dose da vacina; 
ao completar quatro anos de idade, 
devem receber uma dose de re-
forço; já as pessoas de cinco a 59 
anos de idade, as quais não tenham 
comprovante de vacinação ou não 
sejam vacinadas, devem receber 

uma dose da vacina; e as pessoas 
que receberam uma dose da vacina 
antes de completar cinco anos de 
idade devem receber uma dose de 
reforço”.

Ao finalizar, Josiane faz um aler-
ta e um apelo: “a vacina está dis-
ponibilizada de forma gratuita, em 
todas as unidades de saúde. Faça 
sua parte, mantenha o seu cartão de 
vacinação em dia. As vacinas salvam 
vidas!”.

REGIÃO NORTE | Por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, a 
prefeitura de Brasília de Minas con-
firmou a ocorrência da morte de um 
macaco contaminado com o vírus 
da febre amarela no município. Este 
fato sinaliza que o vírus já circula na 
região. A secretária municipal da ci-

dade enfatizou, no comunicado, “a 
importância de todos se vacinarem 
contra a doença”, e lembrou que “a 
febre amarela é uma doença grave, 
infecciosa, transmitida pelo Aedes 
aegypti, causador também da den-
gue, Zika e chikungunya”.

Na cidade, que fica a cerca de 
110 km de distância de Montes Cla-
ros, agentes comunitários de saúde 
estão verificando os cartões vacinais 
de toda população. A prefeitura res-
salta, por fim, que “o macaco não 
transmite a febre, por isso, não 
deve ser atacado de nenhuma for-
ma. O macaco é tão vítima do vírus, 
quanto o ser humano” e solicita 
que “em caso de se encontrar um 
macaco morto, deve-se comunicar a 
Secretaria Municipal de Saúde ou à 
Vigilância Ambiental”.

A fatalidade foi registrada no Sul do estado; no Norte de Minas, a prefeitura de Brasília de Minas comunicou a morte de um macaco contamina-
do com o vírus da doença
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LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Suspeito de estuprar e engravidar filha Suspeito de estuprar e engravidar filha 
é preso em Ninheiraé preso em Ninheira

BR-135 | Motociclista BR-135 | Motociclista 
morre após acidente morre após acidente 
em Bocaiuvaem Bocaiuva

Homem é perseguido e morto a tiros em Homem é perseguido e morto a tiros em 
Rio Pardo de MinasRio Pardo de Minas

PC prende suspeito de PC prende suspeito de 
descumprir medida descumprir medida 
protetiva em Jaíbaprotetiva em Jaíba

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu preventivamen-
te, na manhã dessa quinta-feira 
(16), um homem, de 46 anos, in-
vestigado por estupro de vulnerá-
vel e corrupção de menores, em 
Ninheira, região Norte do estado. 
A vítima, uma menina de 11 anos, 
é filha do suspeito e está grávida 
dele.

O Conselho Tutelar da cida-
de relatou o crime no dia 3 deste 
mês. Por meio de investigação, a 
equipe da Delegacia de Polícia em 
São João do Paraíso apurou que o 
suspeito cometia os abusos sexu-
ais aos finais de semana, quando 
estava próximo da vítima. A mãe 

da menina contou que era forçada 
pelo investigado, mediante amea-
ça, a autorizar que a criança ficasse 
com ele aos finais de semana. Se-
gundo a mulher, o suspeito dizia 
que ela perderia a guarda da filha 
se o proibisse de ter contato com 
ela.

O suspeito foi preso na casa da 
irmã e, posteriormente, encami-
nhado ao sistema prisional à dis-
posição da Justiça.

Estupro
O delegado Gildeilson Contão, 

que coordena a investigação, conta 
que o suspeito, de forma covarde, 
valia-se da sua condição de pai 
para forçar os atos sexuais com 

a vítima. “O crime se repetiu por 
diversas vezes, conforme relato in-
formal coletado da menor. O exa-
me de corpo de deito constatou a 
gestação resultante de estupro”, 
acrescenta o delegado.

Ainda segundo Gildeilson, não 
resta dúvida quanto a autoria do 
crime, já que as investigações re-
sultaram em consistentes elemen-
tos testemunhais e periciais, o que 
o delegado destaca como “con-
junto probatório suficiente para 
comprovação de autoria e mate-
rialidade do fato”. Entre as provas 
coletadas está o relato da vítima 
sobre os abusos, atribuindo a prá-
tica deles ao pai. (ASCOM-PCMG)

Na noite dessa quarta-fei-
ra (15), um motociclista, de 34 
anos, morreu em um acidente na 
BR-135, em Bocaiuva. De acordo 
com a Polícia Militar, a dinâmica 
do ocorrido não foi descoberta, 
mas suspeita-se de que um outro 
veículo se envolveu no acidente, 
pois no local haviam pedaços de 
peças plásticas.

Uma médica do Samu passa-
va pela rodovia no momento do 
fato e parou para prestar socorro 
à vítima e auxiliando a equipe da 
Eco135. O Samu informou em nota 
que o motociclista estava incons-
ciente e apresentava lesões graves 
na região pélvica. “Os socorristas 
prestaram atendimento à vítima no 
local e a estabilizaram. Em seguida, 

a mesma foi encaminhada para o 
hospital de Bocaiuva. Ao dar entra-
da na unidade, a vítima entrou em 
parada cardiorrespiratória”.

Apesar das manobras de ressus-
citação cardiopulmonar realizadas 
por 30 minutos, o motociclista não 
resistiu aos ferimentos e faleceu. A 
Polícia Civil irá investigar as causas 
do acidente.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu preventivamen-
te, nessa quarta-feira (15), um 
homem, de 26 anos, por descum-
primento de medidas protetivas 
de urgência deferidas pela Justi-
ça, em Jaíba, na região Norte do 
estado. A vítima é ex-companheira 
do suspeito.

Segundo o delegado Maxwell 
Gomes de Freitas, o investigado, 
de forma constante, vinha amea-
çando de morte a mulher, violan-
do as ordens judiciais impostas 
contra ele, as quais inclusive o 
proibiam de se aproximar dela. 
“Diante da necessidade de sal-
vaguardar a ordem pública, bem 

como garantir o cumprimento das 
medidas protetivas de urgência 
anteriormente deferidas para a 
vítima, a prisão cautelar foi decre-
tada e devidamente executada”, 
pontuou o delegado.

O suspeito encontra-se no 
sistema prisional à disposição da 
Justiça. (ASCOM-PCMG)

Em Rio Pardo de Minas, um homem, de 40 anos, foi morto a tiros 
após ser perseguido. Conforme a Polícia Militar, a esposa da vítima re-
latou que o marido foi alvejado por um homem armado, no momento 
em que saía de casa para ir em uma mercearia. 

A vítima chegou a correr para os fundos da casa, mas o autor o 

perseguiu e continuou atirando. Logo após, o morador caiu na por-
ta da sala e o suspeito atirou mais uma vez. Em seguida, o atirador 
fugiu com uma comparsa que estava esperando uma motocicleta na 
esquina.

Segundo a perícia da Polícia Civil, foram identificadas onze per-

furações no corpo da vítima. No local, 12 cápsulas e seis projéteis 
calibre 40 foram apreendidos.

A PM informou também que a esposa relatou que a vítima estava 
sendo ameaçada. A polícia realiza buscas, mas ninguém foi preso ain-
da. A motivação do crime deverá ser investigada.
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Minas Gerais ganha novo destino Minas Gerais ganha novo destino 
turístico ‘Cordilheira do Espinhaço’turístico ‘Cordilheira do Espinhaço’

Tarifa Social de Energia Elétrica beneficia 1 Tarifa Social de Energia Elétrica beneficia 1 
milhão de famílias em Minasmilhão de famílias em Minas

Única cordilheira do Brasil, a 
Serra do Espinhaço, passa a inte-
grar a lista dos principais destinos 
mineiros em turismo de natureza. 
Localizado entre o Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, o novo 
destino “Cordilheira do Espinhaço” 
foi lançado na manhã desta quin-
ta-feira (16/3), na sede do Sebrae 
Minas, em Belo Horizonte, e teve a 
participação de representantes de 
entidades parceiras, empresários, 
autoridades políticas e lideranças 
locais.

O novo destino turístico mineiro 
inclui inúmeros atrativos e roteiros 
das cidades de Grão Mogol, Itacam-
bira, Caçaratiba (distrito de Turma-
lina), Cristália e Botumirim. Cada 
município e instituição parceira – 
entre eles o Sebrae Minas, Secreta-
ria de Estado de Cultura e Turismo 
(Secult), Associação Brasileira das 
Empresas de Ecoturismo e Turis-
mo de Aventura (Abeta) e Comitê 
Estadual da Reserva da Biosfera da 
Serra do Espinhaço - terá seu papel 
na estruturação e desenvolvimento 
do destino.

Entre as iniciativas que serão 
realizadas no destino estão a capa-

citação de pequenos negócios que 
atuam ao longo do destino. Entre as 
ações, a qualificação do atendimen-
to de prestadores de serviços, como 
agências de receptivos e os guias tu-
rísticos locais, além de consultorias 
e atendimento gerencial aos hotéis, 
pousadas, restaurantes, artesãos 
e demais empreendimentos que 
compõem a cadeia do turismo da 
região.

Ainda estão previstas iniciativas 
de programas de apoio do Sebrae 
Minas para incremento da atividade 
turística e estímulo ao surgimento 
de novos negócios, entre eles: o 
Check-in Turismo – que oferece su-
porte empresarial aos pequenos ne-
gócios e promove o desenvolvimen-
to econômico local com a formação 
de liderança e fortalecimento da 
governança –, e o Prepara Gastro-
nomia – que orienta estabelecimen-
tos de alimentação fora do lar para 
melhoria da gestão e acesso a novos 
mercados.

“Reafirmamos o nosso compro-
misso com o desenvolvimento da 
‘Cordilheira do Espinhaço’, ofere-
cendo todo o suporte empresarial 
necessário à cadeia do turismo. 

Estaremos lado a lado com o po-
der público e a iniciativa privada 
promovendo ações para conectar 
os pequenos negócios ao mercado 
e impulsionar o desenvolvimento 
econômico e social da região. Todo 
trabalho será voltado para tornar o 
destino referência em turismo de 
natureza no Brasil”, afirma o presi-
dente do Conselho Deliberativo do 
Sebrae Minas, Marcelo de Souza e 
Silva.

O projeto também inclui ações 
relacionadas a infraestrutura, pro-
moção e articulação, como: projeto 
de sinalização integrado dos atrati-
vos, divulgação e fortalecimento da 
marca do destino, criação de site 
próprio, redes sociais e um guia 
turístico digital, formação de um 
consórcio intermunicipal, captação 
de recurso públicos e busca de no-
vas parcerias, além da realização de 
eventos para promoção do destino. 

ATRATIVOS TURÍSTICOS

A Serra do Espinhaço é reco-
nhecida pela Unesco como Reserva 
Mundial da Biosfera. A região con-
ta com atrativos como as riquezas 
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naturais, parques estaduais, cacho-
eiras, espécies endêmicas – en-
contradas apenas na região -, sem 
contar a hospitalidade e gastrono-
mia mineira, artesanato local, e a 
cultura local. Há ainda, produtos e 
serviços turísticos direcionados ao 
ecoturismo, turismo de aventura, 
cicloturismo, observação de aves, 
turismo histórico-cultural, turismo 

náutico, turismo pedagógico e tu-
rismo de base comunitária.

“Projetos como esse demons-
tram o grande potencial do tu-
rismo em Minas Gerais, onde 
encontramos atrativos únicos. 
Com quase 90% de sua extensão 
localizada em território minei-
ro, a ‘Cordilheira do Espinhaço’ 
atravessa três diferentes biomas, 

a Mata Atlântica, o Cerrado e a 
Caatinga, quando se aproxima da 
Bahia. Por essa razão, possui uma 
biodiversidade imensa, além de câ-
nions, lagos, rios e cachoeiras que 
constituem paisagens inesquecíveis 
e exuberantes”, destaca o secretário 
de Estado de Cultura e Turismo de 
Minas, Leônidas Oliveira. (Agência 
Sebrae)

A Cemig ampliou, no último 
ano, o número de clientes cadas-
trados no programa da Tarifa Social 
de Energia Elétrica (TSEE). Agora, 
cerca de 1,2 milhão de famílias são 
beneficiadas pela iniciativa em todo 

o estado. Um aumento de quase 
25% na comparação com 2021. Essa 
elevação representa mais famílias 
em Minas Gerais com descontos na 
tarifa de energia elétrica. Redução 
que pode chegar a até 65% do valor 

da conta de luz.
O benefício da TSEE é desti-

nado às famílias cadastradas em 
Programas Sociais do Governo Fe-
deral. Comunidades indígenas e 
quilombolas também podem par-

Presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae Minas, Marcelo de Souza

Iniciativa pretende fomentar o turismo e a geração de emprego e renda no Norte de Minas

ticipar. Neste caso, o desconto na 
conta de luz pode chegar a 100%. 
Desde janeiro de 2022, com a regu-
lamentação da Lei 14.203/2021, as 
famílias inscritas no Cadastro Único 
do Governo Federal que têm direi-
to ao benefício da TSEE, quando 
identificadas pela distribuidora, são 
automaticamente cadastradas, sem 
a necessidade de solicitação pelo 
cliente.

AMPLIAÇÃO DO
 ATENDIMENTO

Desde 2019, a Cemig pratica-
mente dobrou o número de clien-
tes beneficiados pela TSEE, passan-
do de cerca de 600 mil inscritos 
para os quase 1,2 milhão faturados 
no final de 2022.

Para a gerente de Gestão do 
Cadastro e Faturamento de Clien-
tes da Cemig, Amanda Mascarenhas, 
os números refletem um conjunto 
de ações que foram realizadas pela 
Companhia, ao longo deste período, 

de maneira a promover o benefício 
para o maior número de famílias em 
Minas Gerais. “A Cemig executou uma 
série de iniciativas que tinha como 
principal objetivo levar à população 
informações sobre a tarifa social. Fo-
ram feitos atendimentos itinerantes e 
busca ativa em diferentes localidades. 
Além disso, trabalhamos em conjunto 
com as prefeituras. Todas as frentes 
de atuação buscavam ampliar a con-
cessão do benefício no estado”, des-
tacou.

A gerente da Cemig também lem-
brou a importância da atualização 
dos dados dos beneficiários da Tarifa 
Social de Energia Elétrica no Cadastro 
Único do governo federal. “Como a 
informação de quem tem direito ou 
não ao benefício chega até a Cemig 
por meio dos dados do Cadastro 
Único, a não atualização dos mes-
mos junto ao Governo Federal pode 
gerar o cancelamento do benefício”, 
alertou.

REQUISITOS

Para ter direito à Tarifa Social de 
Energia Elétrica (TSEE), as famílias 
devem atender a um desses três re-
quisitos:

- Estarem inscritas no CadÚnico, 
com renda familiar de até meio salá-
rio-mínimo por pessoa; ou

- Estarem inscritas no CadÚnico, 
com renda familiar mensal de até 
três salários-mínimos, que tenha por-
tador de doença ou patologia cujo 
tratamento ou procedimento médico 
requeira o uso continuado de apare-
lhos elétricos; ou

- Terem algum membro familiar 
que receba o Benefício de Prestação 
Continuada da Assistência Social 
(BPC), Idoso ou Pessoa com defici-
ência.

Para informações sobre como se 
registrar no CadÚnico, o cliente deve 
entrar em contato com a prefeitura 
local ou acessar a página do Minis-
tério da Cidadania em www.gov.br/
cidadania.
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Resumo não divulgado pela emissora.

Lumiar implora que Theo não conte para Ben que Jenifer é filha de Sol. Kate descobre 
que Theo está na festa do filho. Rafa fica atordoado com a presença dos convidados. Theo 
tira uma foto sua com Jenifer. Lumiar não gosta quando Theo oferece um trabalho para Je-
nifer. Theo discute com Rafa. Vitinho avisa que Lui fará uma participação em um programa 
de televisão. Kate recebe Hugo e manda uma foto dos dois para Theo. Ben se encontra com 
Sol na mansão de Lui e Fábio percebe a conexão entre eles. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

GE
PENSAMENTO

ZONABESP
LEASAAM

CAPRICORNIO
AAELOODE
DELAUSUAL
CCUTNC

GELEIAREAL
LISSADA
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SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Moretti pede ajuda a Cotinha e Leonor. Karine continua enviando fotos suas para 
Bruna, sem saber que por trás da falsa atriz age um pedófilo. Chiara escuta uma conversa 
de Guida com Leonor sobre Débora, e pergunta a Guerra sobre a história de Moretti ter 
abandonado a moça grávida. Guerra diz à filha que não conheceu Débora. Gil avisa a Ari 
sobre as notas que Moretti está soltando na internet, insinuando seu possível envolvimen-
to no atentado contra Guerra. 

Pedro e Yuna abrem os olhos da Chloe e afirmam que a professora Edite não é a 
mãe biológica dela. Waldisney e Nanci têm um acordo: eles voltam para casa e ele 
se entrega à polícia. Na estrada, Nanci dorme, e Waldisney muda de rota, indo para 
Minas Gerais. Luigi continua pedindo dicas de flerte e autoestima para Éric. O amigo 
aconselha Luigi a postar foto no recasamento dos pais mostrando que ele está ótimo. 
Helena diz a Song que ouviu uma conversa dos pais em que a Gleyce estaria envolvi-

da com Cobra, chefe da comunidade.

Josué e os outros homens percebem que Elói foi raptado pelos cananeus. O líder 
hebreu avisa que a missão para Jericó foi adiada e que todos devem ir à caça desses 
cananeus. Josué pede para Aruna avisar à família de Elói. Acã sugere que Gibar não 
desperdice a oportunidade de se casar com Acsa. Otniel chega ao local de treina-
mento e avisa sobre a captura de Elói. Gibar se exibe para Acsa. Otniel se incomoda. 
Josué pede a Deus para ajuda-lo a encontrar o criado. A cavalo, os outros hebreus 

também procuram por Elói. Maquir se preocupa com o estado de saúde de Iru. Enquanto é carregado por Tibar 
e Kadmo, Elói dá um jeito e consegue deixar uma de suas sandálias no caminho. Aruna chega para avisar à lona e 
se surpreende ao fter que Léia e Samara já estão por la. Pessimista, Mara preocupa ainda mais a filha loná. Aruna 
demonstra sua fé em Deus. Em uma caverna, Tibar e Kadmo torturam Elói para saber informações sobre Josué. 
Bravamente, o criado se recusa a falar qualquer coisa sobre o líder hebreu. Kadmo força Elói a beber vinho até se 
engasgar. 

Polêmica no ‘BBB 23’: Lexa faz sincero 
desabafo após carícias de MC Guimê em 
Dania Mendez viralizar. ‘Parei a minha 
vida’

Polêmica: Simaria se manifesta após ser 
duramente criticada por dar soco em Fabio 
Porchat em programa do humorista

MC Guimê foi acusado por in-
ternautas de assediar a mexicana 
Dania Mendez durante a festa do 
Líder no ‘BBB 23’. Lexa, esposa do 
cantor, surgiu abalada e pronun-
ciou a respeito da polêmica.

A festa do Líder MC Guimê 
ganhou destaque na madrugada 
desta quinta-feira (16) por compor-
tamentos inadequados do ‘brother’ 
no “BBB 23”. Ao longo do evento, 
o funkeiro se aproximou de Dania 
Mendez, mexicana escolhida para 
o intercâmbio do reality show, e 
chamou atenção do público ao aca-
riciar a nova moradora da casa.

Em imagens que circulam nas 
redes sociais, os participantes do 
programa da TV Globo aparecem 
reunidos para tirar uma foto e 
Guimê surge com a mão nas costas 
e bumbum de Dania por diversas 
vezes. A moça, visivelmente des-
confortável, tenta se esquivar da 
ação.

Em outro momento da festa, 

Bruna Griphao pede para que o 
amigo pare de consumir bebidas 
alcoólicas e chega a citar Lexa, es-
posa do cantor, na conversa. “Posso 
jogar no seu coração? A sua esposa 
está agora em casa torcendo para 
você beber uma água. Guilherme, 
pensa na Lexa”, avisou a atriz.

O ‘brother’ também foi alertado 
por Aline Wirley, que pediu para o 
colega de confinamento se cuidar. 
“Eu vou falar mais uma vez e não 
vou falar mais. Sério, não vou falar 
mais porque não quero te inco-
modar. Mas não posso fazer nada 
por você, só você pode se cuidar. 
Se cuida! Eu não vou falar mais!”, 
disse.

LEXA DESABAFA APÓS COM-
PORTAMENTO DE GUIMÊ

Muito presente, Lexa tem acom-
panhado a trajetória de MC Guimê 
no ‘BBB 23’ desde o primeiro dia 
de confinamento do ‘brother’ e, 
apesar da agenda lotada, usa as 

redes sociais para comentar o rea-
lity show da TV Globo sempre que 
pode.

Dessa vez, não foi diferente. Ao 
longo da madrugada, os internau-
tas colocaram o assunto em alta e a 
cantora se mostrou bastante chate-
ada com as cenas que assistiu.

“Eu sei a mulher incrível que 
eu sou, ajudando o tempo todo, 
erguendo, falando bem, me en-
volvendo em tretas que não são 
minhas... Quem me acompanha 
sabe que eu me dediquei 101% por 
tudo, para vê-lo brilhar... Não dur-
mo direito, parei a minha vida pra 
ver o Guimê acontecer”, publicou 
ela em seu Twitter.

E completou: “Eu não tô bem.. 
preciso de um tempo pra mim. Até 
logo... não sei quando voltarei por 
aqui”. Telespectadores também 
perceberam que Lexa retirou o 
‘Team Guimê’, torcida do funkeiro, 
de sua biografia no perfil.

Simaria se defendeu em polê-
mica com Fabio Porchat. Entenda o 
caso!

Simaria quebrou o silêncio de-
pois de se tornar um dos principais 
assuntos nas redes sociais por sua 
participação no “Que História É 
Essa, Porchat?”. A cantora relatou 
um episódio de quando visitou um 
benzedeiro na Bahia, atendendo ao 
pedido da mãe, que acreditava que 
essa seria a solução para tratar um 
problema no estômago que a artista 
enfrentava. Foi durante a narração 
da história que Simaria pediu para 
que Fabio Porchat se levantasse para 
ela demonstrar como o benzedeiro 
havia feito e é quando ela dá um 
soco no estômago do apresentador.

Simaria explicou que Porchat 
deu carta branca para que ela pu-
desse agir como quisesse no palco 
e autorizou a “agressão”.

“Foi uma brincadeira. A gente 
já tinha combinado. Ele amou essa 
história e falou: ‘tem que ser essa 
história. Eu posso fazer o que ele 
fez comigo contigo?’. E ele disse: 
‘claro!’. Então eu fiz exatamente o 
que ele disse! Ele liberou, então eu 
disse: ‘então, bora fazer porque eu 
sou verdadeira, eu sou intensa e fui 
contando somente a verdade do que 
aconteceu comigo!’. E ele disse: ‘fica 
melhor se a gente fizer do jeito que 
aconteceu’. Eu falei: ‘então, pronto! 
Eu vou usar você!’. E ele disse: ‘tá 
tudo bem! [risos]’”, disse à “Quem”.

SIMARIA OPTA POR NÃO ACOM-
PANHAR POLÊMICA NAS REDES 
SOCIAIS

De acordo com Simaria, ela não 
está a par da repercussão na web. 
“Eu nem olhei a repercussão [risos]. 
Eu não vi, não faço ideia do que 

estão dizendo e acho que especial-
mente nos últimos anos da minha 
vida, como cantora muito famosa 
e tal, eu aprendi uma coisa nesses 
anos de carreira. É que a galera es-
quece. Eu comecei com 14 e estou 
com 40 e fui aprendendo que, de 
verdade, a única opinião que impor-
ta para mim é a das pessoas que eu 
sei que me amam muito, que que-
rem meu bem”, afirmou a cantora, 
que anunciou o fim da dupla com 
Simone após meses de desavenças.

“Especialmente quando você en-
tende quem você é de verdade, você 
não está nem aí para o que os outros 
estão falando. Isso não me afeta. 
Porque quando você procura o ros-
to da pessoa que falou uma besteira, 
ela está sempre bloqueada, ela não 
tem coragem de mostrar a cara dela. 
Está sempre: filha de Deus! Filha de 
Jesus!”, completou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Como Benítez deixou lesões para ser o Como Benítez deixou lesões para ser o 
grande nome do América em 2023grande nome do América em 2023

Coudet diz que tira 'elefante dos ombros' Coudet diz que tira 'elefante dos ombros' 
com classificação do Atléticocom classificação do Atlético

Cruzeiro: Richard detalha condição Cruzeiro: Richard detalha condição 
física, mas não crava data para estrearfísica, mas não crava data para estrear

Estádio com o nome de Pelé é inaugurado Estádio com o nome de Pelé é inaugurado 
em Ruandaem Ruanda
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Benítez chegou ao América com 
desconfiança por parte da torcida 
devido às frequentes lesões, mas 
o começo de 2023 não poderia ser 
mais animador. O meia argentino, 
de 28 anos, tem se mantido lon-
ge do departamento médico e é o 
grande nome do time até o momen-
to.

Mas como Benítez tem evitado 
lesões para se tornar peça funda-
mental do técnico Vagner Mancini? 
O Superesportes lista, a seguir, al-
guns fatores para o bom começo de 
temporada do jogador. 

Benítez chegou ao América em 
julho do ano passado, emprestado 
pelo Independiente-ARG. A partir 
disso, o meia já demonstrava que 
as contusões estavam cada vez mais 
longe.

Desde a primeira vez que foi re-
lacionado, na 20ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro, ele esteve à dis-
posição em 15 dos 18 jogos do time 
na competição - não podia atuar na 
Copa do Brasil por já ter defendido 
o Grêmio.  

Em todas as partidas em que 
teve condições de jogo, só não par-
ticipou em uma delas, no empate 
sem gols entre Coelho e Botafogo, 
na 26ª rodada, no Engenhão. 

Em 2022, foram sete jogos como 
titular e outros oito entrando ao 
decorrer das partidas. O argentino 
contribuiu com um gol - contra 

o Palmeiras, de falta - e deu três 
assistências neste período.

Sequência no América em 2023
A temporada chegou ao fim, 

e a permanência de Benítez no 
América estava indefinida. Ape-
sar da vontade do jogador e do 
clube, o Independiente fez jogo 
duro, mas acabou vendendo 50% 
do passe do meia por aproxima-
damente US$ 1 milhão (cerca de 
R$ 5,31 milhões). 

Durante as negociações, Be-
nítez manteve contato frequente 
com o departamento de futebol 
do Coelho. Mesmo de férias, ele 
foi acompanhado de perto e en-
viava vídeos dos treinos físicos 
direto da Argentina.

Em contato com o Superespor-
tes, Leonardo Cupertino, coorde-
nador do núcleo de performance, 
elogiou o empenho do atleta e 
destacou a importância de Lucas 
Itaberaba, preparador físico do 
clube. Além disso, o profissional 
explicou como as atividades do 
jogador têm sido controladas.

“Agora, no decorrer das com-
petições, a carga de trabalho, seja 
de treino, de jogos, foi muito bem 
controlada, avaliada de acordo 
com o perfil dele, as métricas que 
ele alcança. Nós temos muitos re-
cursos para avaliar ele diariamen-
te em termos de treinamentos e 
jogos”, disse Cupertino.

ENCAIXE COM MANCINI
Com a parte física em alta, bas-

tou Benítez se encaixar ao modelo 
de jogo do técnico Vagner Mancini. 
E isso não foi problema. Com a au-
sência de Emmanuel Martínez no 
fim da temporada passada, devido 
a uma lesão no pé direito, o camisa 
10 fez boas partidas e já demons-
trava a qualidade esperada pelos 
torcedores.

No início desta temporada, ain-
da com a ressalva de não ter enfren-
tado os principais times do país, 
o meia tem sido um dos, se não o 
principal jogador do Coelho.

Com liberdade em campo, Be-
nítez participa da construção e 
das conclusões das jogadas, com 
dribles, lançamentos e finalizações. 
Ele foi utilizado em nove das 11 
partidas do time na temporada. As 
ausências se deram apenas quando 
Mancini poupou os atletas do time 
considerado titular. 

Mesmo com seis jogos a menos, 
o argentino já igualou o número de 
participações em gols da tempora-
da passada, com duas bolas nas re-
des e outras duas assistências. Ou 
seja, teve influência direta em quase 
metade dos jogos em que partici-
pou em 2023.

O último (e decisivo) gol foi 
na terça-feira, quando o América 
bateu o Santa Cruz por 1 a 0, no 

Independência, e garantiu a classi-
ficação para a terceira fase da Copa 
do Brasil. 

ELOGIOS E SONDAGENS

Ainda antes do início da tempo-
rada, Benítez já recebia elogios de 
companheiros. Em entrevista cole-
tiva em janeiro, o capitão Juninho 
elegeu o meia como o atleta com 
maior qualidade técnica do grupo 
americano.

“Tem o Benítez, que tem uma 
qualidade, que talvez no grupo 

nosso seja o diferente, o ‘tempero’. 
É um jogador, mas com uma qua-
lidade única”, disse o experiente 
volante.  

Nessa quinta-feira, Jorge Nicola, 
colunista do Superesportes, reve-
lou que Benítez recusou ofertas de 
um time da Major League Soccer e 
outro da Arábia Saudita.  

“Mas o Benítez está feliz demais 
no América, que dá todas as condi-
ções, estrutura, pagamento em dia 
e ambiente ótimo”, justifica uma 
pessoa próxima ao argentino à co-

luna. 
Tentando se manter longe do 

departamento médico, Benítez tem 
o desafio de seguir com o bom nível 
técnico na Série A. Antes, o argenti-
no busca, junto aos companheiros, 
garantir a classificação à final do 
Campeonato Mineiro.

Após vencer o jogo de ida por 2 
a 0, o Coelho receberá o Cruzeiro 
no domingo, às 18h, no Indepen-
dência. O time pode perder por até 
dois gols de diferença que avança à 
decisão. (Superesportes)

O técnico Eduardo Coudet 
comemorou a classificação do 
Atlético à fase de grupos da Copa 
Libertadores. Na noite dessa quar-
ta-feira (15/3), o Galo bateu o 
Millonarios por 3 a 1, no Mineirão, 
em Belo Horizonte, pela volta da 
terceira fase preliminar.

Coudet afirmou que a classifica-
ção aos grupos - o Galo venceu por 
4 a 2 no placar agregado - tirou um 
“elefante” dos ombros, tamanha 
pressão para seguir na Libertado-
res. Esse era o principal objetivo 
no primeiro semestre de 2023.

“Tiramos um elefante dos om-
bros, digo porque tínhamos que 
classificar. Tínhamos que classi-
ficar, esse clube obriga isso, duas 
fases prévias e creio que nessa par-
tida vivemos uma maior tensão no 
início. Mas fizemos sobretudo um 
grande segundo tempo e pudemos 
converter três gols, uma pena o 

último gol que sofremos no final, 
mas fizemos três gols”, disse, em 
entrevista coletiva.

Nessa quarta, o Atlético abriu 
o placar aos cinco minutos do se-
gundo tempo, com gol do atacan-
te Paulinho. O camisa 10 voltou a 
marcar aos 38, e Hulk, aos 45, fez 
o último do Galo. O centroavante 
Fernando Uribe, aos 48 da etapa 
complementar, diminuiu para 3 a 
1.

“A equipe foi muito intensa, e 
resolvemos um jogo que era muito 
difícil para nós por tudo que sig-
nificava. E tínhamos um rival que 
jogava bem e não tinha a mesma 
pressão, a mesma responsabili-
dade. Tínhamos que começar na 
frente, a torcida nos ajudou mui-
to, a mudança do primeiro para 
segundo tempo, e conseguimos. 
Tínhamos obrigação e consegui-
mos”, analisou Coudet.

SEMIFINAL 
DO MINEIRO

O Atlético volta a campo às 
16h30 de sábado (18), quando re-
cebe o Athletic no Independência, 
em BH, pela volta da semifinal do 
Campeonato Mineiro. No jogo de 
ida, no domingo (12), o Galo foi 
batido fora de casa por 1 a 0, no 
estádio Joaquim Portugal, em São 
João del-Rei.

Uma vitória coloca o Galo na 
final, enquanto qualquer outro 
resultado no sábado dá ao Athletic 
a vaga. Na decisão do Mineiro, o 
vencedor vai enfrentar América ou 
Cruzeiro.

O Atlético volta a pensar na Li-
bertadores em 27 de março, quan-
do a Conmebol realizará o sorteio 
da fase de grupos, em Luque, na 
Região Metropolitana de Assunção, 
no Paraguai. (Superesportes)

Novo reforço do Cruzeiro para 
temporada de 2023, o volante Ri-
chard Coelho concedeu, nessa 
quarta-feira (15), na Toca da Raposa 
II, em Belo Horizonte, sua primeira 
entrevista como jogador do clube. 
Afastado desde o início do ano no 
Ceará, seu ex-clube, o jogador de 
29 anos detalhou sua condição físi-
ca, mas sem cravar uma data para 
estrear com a camisa celeste.  

Embora tenha sido apresentado 
oficialmente apenas nessa terça-fei-

ra (14), Richard chegou ao Cruzei-
ro na semana passada e deu início 
a treinamentos internos. Ele foi a 
campo pela primeira vez com o res-
tante do grupo nessa quarta.  

“Faz duas semanas que venho 
treinando aqui, a primeira semana 
foi só de físico, agora estou traba-
lhando com bola novamente. Mi-
nha última partida foi em novem-
bro, mas já vinha trabalhando por 
fora. Se o professor precisar, vou 
estar apto para jogar”, explicou. 

A última partida de Richard foi 
em 9 de novembro do ano passado, 
na derrota do Ceará por 2 a 0 para o 
Avaí, na Ressacada, pela 37ª rodada 
da Série A do Campeonato Brasilei-
ro. O revés decretou o rebaixamen-
to do Vozão. 

Richard já tem condições legais 
de jogo. Ele teve o nome publicado 
no BID, da CBF, e poderá ser sur-
presa na lista de convocados do téc-
nico Paulo Pezzolano para o duelo 
contra o América, neste domingo 

(19), às 18h, no Independência, 
pela volta da semifinal do Campe-
onato Mineiro.  

CARACTERÍSTICAS
 EM CAMPO

O meio-campista também deta-
lhou suas características em campo. 
Ele afirmou que prefere atuar como 
primeiro volante, mas não se sente 
desconfortável em outra posição.

“Gosto de jogar mais como pri-

meiro, foi onde me destaquei nas 
equipes que passou. Ano passado 
ainda joguei um pouco com Dorival 
de segundo. Estou disposto a jogar 
onde o professor precisar, mas me 
sinto melhor de primeiro”, disse.

No Cruzeiro, Richard encontrará 
grande concorrência no meio-cam-
po. Estão à disposição do técnico 
uruguaio os volantes Ian Luccas, 
Neto Moura, Ramiro, Wallisson, Fi-
lipe Machado e Matheus Jussa. Fer-
nando Henrique também integra o 

grupo celeste, mas está no departa-
mento médico.  

A briga por posição parece não 
assustar o novo jogador da Raposa. 

“Só o Cruzeiro que tem a ga-
nhar com isso, será uma disputa 
sadia. Quem se sobressair nos trei-
namentos e fizer a diferença vai 
ter a oportunidade. Quando tiver, 
estar preparado para poder fazer o 
melhor dentro de campo, quem só 
tem a ganhar é o Cruzeiro.” (Supe-
resportes)

Mais um palco de futebol ao 
redor do planeta passou a ter Pelé 
em seu nome. O estádio Nyami-
rambo, em Kigali, capital de Ruan-
da, foi reaberto nesta quarta-feira 
(15) com o nome de Kigali Pelé. 

A troca de nome acompanha 
um apelo feito pelo presidente 
da Fifa, Gianni Infantino, durante 
o velório de Pelé para que todos 

os países do mundo tivessem um 
campo com o nome do Rei.

COMO É O ESTÁDIO - O campo 
em Kigali tem capacidade para 22 
mil pessoas.

O estádio passou recentemente 
por um projeto de renovação em 
larga escala, diz a Fifa.

A obra foi financiada pelo go-

verno de Ruanda. A entidade máxi-
ma do futebol ajudou com fundos 
para a reforma do gramado.

MAIS UM PRA CONTA - Ruanda 
segue os exemplos de Panamá, Co-
lômbia, Cabo Verde e Guiné-Bissau 
ao aceitar o apelo do presidente, 
como informa nota da Fifa.

Gianni Infantino foi quem pro-

tagonizou a reabertura do estádio, 
acompanhado do presidente de 
Ruanda, Paul Kagame.

O mandatário da Fifa está no 
pais africano para participar do 
73º Congresso da Fifa, que aconte-
ce esta semana em Kigali.

“Tive o prazer de assistir à 
inauguração do Estádio Kigali Pelé 
com Sua Excelência Paul Kagame 

e jogar uma partida com algumas 
lendas da FIFA, colegas de nossas 
associações membros, e muitas 
crianças hoje cedo”, postou Infan-
tino.

“A infraestrutura parece fantás-
tica e espero que inspire muitas 
meninas e meninos a praticar mais 
nosso belo esporte neste belo país 
de Ruanda!”, complementou.

APELO DE INFANTINO 

 “Vamos pedir a todas as fe-
derações do mundo inteiro que 
nomeiem um estádio com o nome 
de Pelé, porque acredito que as 
futuras gerações têm de saber 
quem é Pelé”, afirmou Infantino 
ao chegar ao velório de Pelé no 
dia 2 de janeiro. (Superesportes)
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O EMPRESÁRIO Afonso Henriques Aguiar e a sempre linda médica 
Maria Cecília, estão à espera de mais um herdeiro para fazer companhia 
ao principezinho, Antônio. Os avós, Ione Freire Bicalho,  José Antônio e 
Rosane Colares Rodrigues, também na doce espera e felizes como nun-
ca...

FAZENDO um senhor sucesso a MARIAH GRIFE PARA MENINAS 
mostrando sempre modelos exclusivos e enviando para todo Brasil, 
lançou nova coleção e vale a pena conferir pelo @mariahgrifeparame-
ninas. ADA CORDEIRO fez um senhor sucesso na última quarta-feira 
quando lançou a nova coleção da ADA TREND. O comércio fashion está 
mesmo agitado com as novidades da das próximas estações.

O PRAZO de entrega do Imposto de Renda 2023, ano-calendário 
2022, começa na quarta-feira, 15 de março, às 9 horas. A expectativa da 
Receita Federal é que até o final do prazo sejam enviadas 39,5 milhões 
de declarações. O prazo final da entrega do IR é dia 31 de maio.

FEIJOADA DO THEO este ano vai ter muitas novidades, além das 
tradicionais. É só aguardar dia 6 de maio, NO VICHI MAIRA...

O DIA DO CONSUMIDOR celebrado nesta quarta-feira, já se trans-
formou em Semana do Consumidor, e tem conquistado cada vez mais 
relevância entre as datas comerciais brasileiras. O varejo tem aproveita-
do para oferecer descontos e ampliar as vendas no primeiro semestre, 
um período sem grandes apostas comerciais.

NEM DONALD TRUMP indicou seu próprio advogado, o ex-prefeito 
Rudolph Giuliani, para a Suprema Corte dos EUA, como Lula cogita fa-
zer com Cristiano Zanin para o Supremo Tribunal Federal do Brasil. Mas 
o ex-presidente americano também cogitou a indicação, a julgar pelo 
livro Fogo e Fúria – Por dentro da Casa Branca de Trump, do jornalista 
Michael Wolff.

VAP & VIP

NINGUÉM ACREDITA

Nas pesquisas que estão sendo feitas por todo Brasil, a maioria não 
acredita no GOVERNO LULA e realmente ele está devendo o que prome-
teu em campanha aos seus eleitores e todos os brasileiros. Agora mesmo 
na pesquisa GENIAL/QUAEST DIVULGADA nesta semana, o levantamen-
to aponta que 100% dos agentes do Mercado Financeiro não confiam 
em Lula. Isso é ruim para o país que se continuar assim, será desastroso. 
Mas vamos ter confiança em Deus para que algo seja feito e o Brasil volte 
a crescer como na época do MINISTRO PAULO GUEDES...

NOVA SECRETÁRIA 

JUNIA REBELLO acaba de assumir a SECRETÁRIA MUNICIPAL DA 
CULTURA sob os aplausos de todos. Ela sempre foi dinâmica em tudo 
que faz e uma guerreira em prol da preservação da cultura montescla-
rense. Inteligente, detalhista e super competente, lembro-me de quan-
do lançávamos as revistas da EXPOMONTES, como ela dava show de 
conhecimento. Parabéns e aplausos também para o ex-secretário JOÃO 
RODRIGUES que desenvolveu ali também um trabalho brilhante...

NOVAMENTE LULA 

O governo Luiz Inácio Lula da Silva começou com uma expectativa 
alegre e colorida, mas tudo mudou ao encontrar resistência contra sua 
interpretação manipulada do que ocorreu em 8 de janeiro. Em seu ter-
ceiro mês, já ameaça deputados e senadores que desejam a CPMI do 8 
de janeiro. Fruto de sua inércia, continua convivendo com altos índices 
de desmatamento na Amazônia e colhendo uma inflação mais alta do 
que o previsto. Sua incompetência já é evidente, antes mesmo de se 
completar os 100 dias de sua lua de mel com o poder.

JÁ TINHA CONHECIMENTO 

Milhões de brasileiros, com base na realidade dos fatos que se am-
param em sólidas evidências, endossam a tese de que a esquerda pôs 
‘infiltrados’ nos atos para manchar a imagem dos apoiadores do ex-pre-
sidente Bolsonaro. Já é público e notório que o governo Lula tinha co-
nhecimento prévio das manifestações, mas preferiu se omitir, sugerindo 
uma ação orquestrada para prejudicar Bolsonaro e seus seguidores. Se 
instalada, a CPMI terá controle da oposição e representará uma derrota 
para o Planalto.

SEMPRE SONHANDO 

Como todos meus amigos sabem, sou um eterno sonhador e nestas 
mais de cinco décadas escrevendo a história de Montes Claros, Norte 
de Minas e a de Beagá em jornais e revistas, sempre destacando alguns 
deles como, por exemplo, uma realização foi morar em PARIS, lançar 
meu livro, participar do convívio do meu mestre Ibrahim Sued, viajar 
por quase todas as partes do mundo, ter conseguido ser proprietário do 
histórico THEO’S HOUSE e comandar a noite por 12 anos, foram outros 
sonhos realizados. Graças a Deus, estou aí firme para realizar ainda mui-
tos outros e vou em frente com a graça de Nossa Senhora de Lourdes...

O LINDO brotinho, MARINA FIGUEIREDO FERREIRA, viveu uma noite de 
encantamento na festa dos seus 15 anos, cercada pelo carinho de toda 
família e amigos. Bela recepção no “Favoritto Jardins” onde ela dançou a 
valsa com o papai Jackason Ferreira e o vovô Aluísio (Lola) Figueiredo. Ali 
também emocionadas, a mamãe da debutante Tatiana Figueiredo e a vovó 
Claudia Pena Figueiredo

UM CLOSE nas queridas amigas, TÂNIA MARTINS FIGUEIREDO E MARIA 
CLARA FIGUEIREDO 

LOGO MAIS vou sair da ‘toca’ para cumprimentar a diretoria do SICOOB 
CREDINOR que está promovendo uma confraternização com a imprensa. 
Tendo na presidência, o dinâmico DÁRIO COLARES MOREIRA com a espo-
sa Cecília e; o diretor, Heli Penido. Este banco que nasceu  para favorecer 
os pecuaristas, se tornou um gigante e vem crescendo cada vez mais. Já 
possui 31 agências no total, tanto aqui em Moc como  em 24 cidades  da 
região e do Sudoeste da Bahia

NA PRÓXIMA SEMANA, estarei revelando o nome do buffet e da cerveja 
que estarão servindo na FEIJOADA DO THEO, que apesar de só ser realiza-
da dia 6 de maio, já desperta  expectativa de todos. Modéstia a parte, muita 
gente acha este encontro o melhor do gênero, pelo grande número de 
casais conhecidos, mulheres maravilhosas e muita animação. Na foto, um 
dos espaços superlotado, no Vichi Maria 

GUSTAVO DRUMOND SOUTO,  na foto com sua mãe, Maria Luiza e o 
filho Marcos Souto Neto, esteve inaugurando no BH SHOPPING a primeira 
loja com a marca FLAMENGO aqui em Minas. Sucesso...

NO TUNEL DO TEMPO, pois temos  que relembrar os bons momentos: 
Numa recepção do meu aniversário no histórico THEO’S HOUSE, estou aí 
com os amigos: Celeste Pimenta de Carvalho com as filhas, Juliana, Adriana 
e os amigos, Handrey Nery e João Carlos Abreu. Atrás na foto, Luiz Fernan-
do Costa e o saudoso Alberto Paculdino  

EM RECENTE recepção com os empresários de sucesso, GUILHERME 
CARVALHO e o renomado médico ortopedista, GUSTAVO ROCHA, que é 
considerado um dos melhores de Minas e atende aqui em Moc e boa parte 
no melhor hospital de Beagá, ou seja, o MATER DEI. Aplausos para todos 
os jovens que estão aí correndo atrás e brilhando como estes dois

NA BAIANEIRA DO ANO passado, este jornalista emoldurado pelas que-
ridas amigas, Lilian Pinheiro e Renata Frota. Dia primeiro voltaremos a nos 
encontrar na deste ano

NO PRÓXIMO MÊS dia 8, teremos um dos casamentos mais importantes 
do ano, ou seja, de LUCIANA CAVALCANTE VALADERES e RENATO VILAS 
BOAS ANTUNES (Foto). Estou recebendo o convite para cerimonia e re-
cepção que acontecerá nos elegantes salões do Portal Eventos. Eles são 
filhos de Élcio Agapito Valadares e Alaíde Ribeiro Cavalcante Valadares da 
sociedade de Pirapora e; Sergio Pires Antunes e a ex-glamour-Girl, Marize 
Maia Vilas Boas 

EM RECENTE encontro, Rosina Turano com o filho Vinícius Turano Mota 
e a nora Emannuelly. 


